
A FOLHA 1Sexta-Feira, 16 de Agosto de 2024

Após ser devolvido para a União, Após ser devolvido para a União, 
Aeroporto de Torres segue sem gestão definidaAeroporto de Torres segue sem gestão definida

Pag 
9

• 

Ministério de Portos e Aeroportos ainda não concluiu a 
assinatura da transferência do terminal em Torres (foto)

www.afolhatorres.com.br

A FOLHA Nº # 00939
16 de Agosto de 2024
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XIX
R$ 5,00

Anúncio de verba para unidade de 
Saúde das praias do sul de Torres 

reativa debates na Câmara

Pag.
3

Morador de Torres, autor de publicações 
antissemitas em redes sociais é condenado 

pela Justiça Federal

Pag.
17



2 A FOLHASexta-Feira, 16 de AGosto de 2024

A FOLHA 
O jornal que valoriza sua inteligência 

www.afolhatorres.com.br 
CNPJ 02.310.313/0001-71 

Rua Saldanha da Gama 211/13 – Torres – RS – Brasil 
Endereço eletrônico - Afolhatorres@gmail.com 

Jornalista Responsável e Editor – Guilherme Rocha 
Diretor Geral – Fausto Araújo Santos Júnior – 51 997542913 
Diretora Comercial – Teresa Santos – 51 980118010 
Diagramação – Bruno Pereira Alexandre 
Impressão – Gráfica Soller 
Distribuição: Bancas e Assinaturas - Torres, Arroio do Sal, Três 
Cachoeiras, Dom Pedro de Alcântara, Morrinhos do Sul e 
Mampituba e Passo de Torres (SC). 

SEGURANÇA

Abrangendo Torres, Polícia Civil prende 60 pessoas em 
operação contra facções no RS e SC

Mais de 93 mandados de 
prisão, 114 ordens de busca e 
apreensão foram cumpridos na 
Operação Art Ink II, deflagrada 
nesta quinta-feira (15) contra 
duas facções criminosas gaú-
chas. A ação, que mobiliza mais 
de 500 policiais civis, também 
resultou no sequestro de 22 veí-
culos e no bloqueio de 17 contas 
bancárias em Porto Alegre, na 
Região Metropolitana, no Vale 
do Sinos, no Litoral Norte e em 
Santa Catarina. Até o momento, 
60 pessoas foram presas e três 

armas de fogo apreendidas.
A operação é coordenada 

pela 4ª Delegacia de Repressão 
ao Narcotráfico (4ª DIN/Denarc) 
e abrange as cidades de Porto 
Alegre, Sapucaia, Esteio, Paro-
bé, Estância Velha, Novo Ham-
burgo, Campo Bom, São Leo-
poldo, Alvorada, Canoas, São 
Sebastião do Caí, Tramandaí, 
Xangri-lá, Torres e Santa Cata-
rina.

O principal alvo é um grupo 
baseado no Vale do Sinos. Um 
dos líderes, conhecido como 

Benhur, está foragido há quase 
um mês, após ter rompido a tor-
nozeleira eletrônica e fugido de 
prisão domiciliar. Outro líder, de 
36 anos, encontra-se detido na 
Penitenciária de Alta Segurança 
de Charqueadas (Pasc) e rece-
beu uma nova ordem de prisão.

A operação também mira a 
facção Família do Sul, formada 
pela união de traficantes das zo-
nas Norte e Sul de Porto Alegre. 
O chefe do grupo, Nego Jackson, 
já está preso na Pasc e recebeu 
uma nova ordem de prisão.

Redes de pesca ilegais apreendidas durante operação no Rio Mampituba
Em uma ação conjunta para pro-

teger o meio ambiente, a Brigada 
Militar, por meio do 1° Batalhão 

Ambiental (1° BABM)  realizou nes-
ta terça-feira (13) uma operação de 
patrulhamento embarcado no Rio 

Mampituba (entre Torres e Passo 
de Torres), que faz divisa entre Rio 
Grande do Sul e Santa Cata-
rina.

Segundo o 1°BABM, obje-
tivo da operação era comba-
ter crimes ambientais, como 
a caça e a pesca predatórias, 
que causam danos irrepa-
ráveis à fauna e flora local. 
“Durante o patrulhamento, 
os agentes percorreram toda 
a extensão do Rio e apreen-
deram cerca de 30 m de re-
des de pesca ilegais”.

De acordo com o boletim 
de ocorrência não foi pos-

sível identificar a propriedade das 
redes apreendidas. O Material foi re-

colhido será devidamente descarta-
do. (Com informações de StudioFM)

Após perseguição, casal é preso com arma roubada e drogas 
que seriam entregues em Torres

 Um homem, de 29 anos, 
e uma mulher, de 27, foram 
presos nessa terça-feira (13) 
após perseguição na BR-101, 
em Araranguá.

De acordo com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) de San-
ta Catarina, o motorista de um 
carro com placas de Sombrio, 
não obedeceu ordem de para-
da e fugiu em alta velocidade 

pelo acostamento. Durante a 
fuga, os policiais notaram que 
a passageira jogou uma sacola 
pela janela. Após três quilô-
metros de acompanhamento 
tático, o veículo foi abordado.

Debaixo do banco do con-
dutor, foi encontrada uma 
pistola municiada pronta para 
uso e três carregadores tam-
bém municiados. Posterior-

mente, descobriu-se que a 
arma tinha registro de furto/
roubo em Criciúma.

Com ajuda de cães fare-
jadores da Polícia Militar de 
SC, os agentes encontraram 
a sacola dispensada no acos-
tamento. A embalagem con-
tinha pequenas porções de 
diferentes drogas, como ma-
conha, cocaína, crack e ecs-

tasy.
Para os policiais o casal te-

ria dito que buscou a droga 
em Tubarão para levar até Tor-
res/RS. O casal foi encaminha-
do à Delegacia de Polícia em 
Araranguá onde responderá 
pelos crimes de porte ilegal 
de arma de fogo de uso per-
mitido, receptação e tráfico 
de drogas.
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O anúncio formal da liberação 
dos recursos para a construção de 
um Unidade Básica de Saúde (UBS), 
a qual atenderia futuramente a re-
gião das praias da Zona Sul de Tor-
res, foi formalizado nesta semana 

pelo Ministério da Saúde - e acabou 
sendo tema de pronunciamentos 
na Câmara de Vereadores, duran-
te a sessão ordinária realizada na 
segunda-feira (12 de agosto). Mas 
o assunto “Praias do Sul de Torres” 

(entre Itapeva e Paraíso) tem sido 
origem de posicionamentos da opo-
sição há tempos, o que gerou repe-
tições de reclamações sobre outras 
demandas e pedidos de moradores 
da área.

Anúncio de verba para unidade de Saúde das 
praias do sul de Torres reativa debates na Câmara
Conquistas e problemas da região foram temas de pronunciamentos na Câmara - mas todos festejaram ganhos relacionados com a futura unidade de saúde

“Dia do Bota Fora” é idealizado na Câmara 
de Vereadores de Torres

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na segunda-fei-
ra (12 de agosto), acabou virando 
um dos assuntos abordados pelos 
vereadores a ideia de implantação 
do chamado “Dia do Bota Fora” na 
cidade. É que em seu pronuncia-
mento, o vereador Rogerinho (PP) 
informou que já havia protocolado 
um Projeto de Lei, que regulamen-
taria a implantação de  um progra-

ma  para que, em um dia especial 
mensal, houvesse uma ação con-
junto entre moradores e prefeitura 
para que fossem colocados nas cal-
çadas, em frente das residências e 
Edifícios, restos de móveis, pneus, 
colchões, utensílios e eletrodomés-
ticos danificados ou não utilizados. 
A partir de então, a municipalidade 
(já sabendo do dia do ‘boto fora’) 
recolheria os materiais descartados, 

organizando o descarte adequado, 
evitando que os materiais acabam 
sendo largados em terrenos baldios 
ou locais impróprios da cidade.  

Rogerinho explica que sem os 
cuidados convenientes, esses des-
cartes constituem grande problema 
sanitário, porém o seu reaprovei-
tamento pode representar novas 
oportunidades de trabalho e renda 
para muitas pessoas

Recursos também para finalizar pavimentação da Estrada dos Cunha 
O vereador da situação, Fá-

bio da Rosa (PP), no espaço de 
anúncios partidários que existe 
nas sessões da Casa Legislativa, 
foi quem fez o anúncio da libe-
ração dos recursos: cerca de R$ 
2 milhões para que seja iniciada 
a implantação da unidade de 
Saúde – anunciada para ocorrer 
na Praia Lagoa Jardim. Ele anun-

ciou também a chegada de outra 
verba (em torno de R$ 1 milhão) 
para que a municipalidade final-
mente pavimente a parte final da 
Estrada dos Cunhas, após o tra-
balho de asfaltamento do trecho 
entre a BR-101 e Estrada do Mar 
ter sido interrompido um pouco 
antes do final da obra.

O vereador Fábio também 

lembrou dos recursos pratica-
mente acertados para asfalta-
mento do trecho da Interpraias 
(entre a Praia Paraíso e Praia 
Estrela do Mar, passando pela 
Praia Real). Com isso, destacou 
o importante trabalho da atual 
gestão municipal com obras es-
truturais na região das praias do 
sul. 

Ideia é organizar dia especial de descarte e de recolhimento de móveis e eletrodomésticos na cidade para evitar sujeira e descartes irregulares

Terreno (foto) foi anunciado pelo Prefeito meses atrás, e agora verbas 
do governo federal confirmam a obra, mesmo  com críticas à localização 

e tamanho

Ganhos à população local, mas ainda com questionamentos 
O vereador Rogerinho (PP) 

também comemorou chegada 
dos recursos para a Unidade de 
Saúde em seu pronunciamento, 
assim como fez o vereador Jacó 
Miguel (PDT), celebrando a con-
quista em prol da comunidade. 
Mas Jacó (que é da oposição) 
aproveitou o tema para lembrar 

que os moradores das praias do 
Sul (pessoas que lá têm casa - 
como disse) estariam continuan-
do a lutar pela realização das me-
lhorias básicas em vias da região, 
muitas destas esburacadas e em 
más condições, seguindo a busca 
das demandas urbanas feitas de 
forma sistêmica neste primeiro 

semestre de 2024. 
O vereador Moisés Trisch (PT) 

também citou a confirmação da 
obra do Posto de Saúde em seu 
pronunciamento. Ele concorda 
que se trata de um ganho para a 
comunidade, mas questionou a 
localização indicada para que o 
posto seja construído - por achar 

ser muito longe das linhas de 
transporte coletivo da região tor-
rense. A Unidade ficará no balne-
ário Lagoa Jardim. Moisés ainda 
questionou o tamanho do terre-
no que a prefeitura adquiriu para 
a obra, para ele muito pequeno : 
“12 metros por 30 metros (360m² 
no total)”, como informou na tri-

buna. 
 A UBS em questão foi viabili-

zada após projeto da prefeitura 
ter sido incluído nas  obras do 
PAC Seleções do Governo Fede-
ral, apresentado pelo presidente 
Lula no início do ano, dentre ou-
tras participações regionais das 
verbas no programa federal local.  

Demanda antiga
Uma unidade de saúde para 

as praias ao sul do litoral torren-
se (Depois do Morro da Itapeva 
em direção ao sul) é tema antigo 
nas campanhas eleitorais. É que 
a comunidade tem crescido em 
numero de moradores fixos, que 

só possuem como postos de Saú-
de próximos os dos bairros São 
Jorge (periferia do centro) ou do 
São Brás (BR-101), o que obriga 
que a população tenha que fazer 
um percurso grande e motoriza-
do para obter o atendimento de 

Saúde primária, realidade que 
será melhorada com uma UBS 
próxima.

Conforme anunciado ainda em 
junho pela Prefeitura de Torres, 
assim como as demais unidades 
em Torres, na UBS Praias do Sul 

está prevista área de ambulân-
cia, consultórios médicos, con-
sultório odontológico, depósito 
de resíduos comuns, de resídu-
os contaminados, de resíduos 
recicláveis, farmácia, sala de 
curativos, sala de atividades co-

letivas, sala de esterilização, de 
imunização, de inalação coletiva, 
construção de sanitários comuns, 
sanitários para portadores de 
necessidades especiais, sala de 
recepção e espera, entre outros 
espaços.

Aumentando a idealização
A partir da apresentação de 

Rogerinho, outros vereado-
res utilizaram da tribuna para 
compartilhar projetos simila-
res já apresentados no pas-
sado, ou, ainda, para propor 
apêndices ligados ao programa 
de recolhimento de móveis/ 

eletroeletrônicos pela prefei-
tura. Silvano Borja (Podemos) 
apoiou a idealização do colega 
e aproveitou para lembrar que 
já fez uma Indicação (em um 
dos anos anteriores desta le-
gislatura) para que a prefeitura 
criasse uma espécie de Banco 

de Materiais de Construção e 
Móveis, justamente para ser 
um depósito do recolhimento 
de entulhos e de mobiliários 
descartados pela população 
torrense, para que o mesmo 
povo pudesse lá também bus-
car materiais que necessitem 

(os quais por outros foram des-
cartados). 

O vereador Fábio da Rosa 
(PP) também apoiou a ideia do 
colega Rogerinho, lembrando, 

ainda, que no Governo Nílvia 
Pereira (2013/2016) já teria 
havido um programa similar 
que chegou a ser efetivado e 
atuante, conforme disse. 
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Na sessão da Câmara de Verea-
dores da última segunda-feira (12 de 
agosto), participou da Tribuna Popular 
o diretor Geral da Ulbra Torres, Diego 
Viana Gomes. Ele foi à Casa Legislativa 
falar sobre as ações sociais da universi-
dade em geral, principalmente após a 
passagem da enchente de maio passa-

do no RS, quando a instituição chegou 
a atender 7,8 mil pessoas em sua sede 
em Canoas.

Diego assumiu há poucos meses à 
diretoria da Ulbra Torres (universidade 
onde formou-se). E iniciou sua par-
ticipação na Câmara afirmando que 
pretende aproximar cada vez mais a 

universidade local com a comunidade 
torrense. Informou sobre os sistêmi-
cos atendimentos sociais da faculdade 
de Ontologia com procedimentos den-
tários diversos, além de atendimentos 
da faculdade de Direito e Psicologia 
em programas do sistema de justiça 
locais, como exemplos que quer mul-

tiplicar ainda mais com o tempo. 
“Sabemos que Torres se di-

vide na história a partir de um 
‘Antes e depois’ da instalação da 
Ulbra na cidade”, afirmou o di-
retor. “Têm muitos profissionais 
atualmente atuando em Torres 
que foram formados nas facul-
dades da Ulbra. E estas forma-
ções modificaram e modificam 
a história de pessoas e famílias”, 
comemorou. 

Diogo Gomes também lem-
brou que para ele, Torres possui suas 
belezas naturais reconhecidas e tra-
balhando para o Turismo, mas que o 
trabalho da sociedade organizada local 
para incrementar e destacar estas ca-
racterísticas naturais é  de entregar ser-
viços, ciência e progresso para o povo.

O diretor da Ulbra finalizou seu dis-
curso na tribuna da Câmara de Vere-
adores  informando que a faculdade 
local participou, como protagonismo, 
nas colaborações solidárias do adven-

to da enchente de maio - através de 
um Aplicativo (App) criado por  profis-
sionais de tecnologia da universidade 
torrense,  que serviu para o cadastra-
mento e segmentações necessários 
dos assolados pela enchente auxi-
liando no recebimento de benefícios 
(públicos e privados) entregues para 
os atingidos. Portanto, com isso Diego 
salientou que a Ulbra Torres também 
teve sua participação na solidariedade 
em prol do RS, que se destacou no Bra-
sil e no mundo.  

TORRES

Partido Liberal de Torres divulga nominata dos 
candidatos(as) a vereador(a) para o pleito

Nesta quinta-feira (15 de agosto), o 
Partido Liberal (PL) de Torres compar-
tilhou a ata da convenção da Comissão 
do Partido. Na ata formalizou a lista 
dos candidatos inscritos pela agre-
miação para concorrer às 13 vagas da 
Câmara de Vereadores de Torres, na 
eleição que se aproxima.

O evento, que aconteceu no Hotel 
de Rose no dia 31 de julho, foi coorde-
nado pelo presidente do PL na cidade, 
Joelcir dos Santos Cardoso e teve a 

participação de diretores da comissão 
provisória.

Finalmente após os trâmites da 
convenção foram definidos os seguin-
tes nomes para concorrerem à verean-
ça no pleito de outubro:  Beto Torres, 
Joelcir Cardoso, Juarez Martins, Neves 
Bombeiro, Katia Granja, Zá Cabelei-
reira, Enfermeira Marilei Mello, Dra. 
Luciana Cunha, Gisa Webber, Pio Leo-
nardo, Zé Milanez, Rógis Santos, Ivan 
Boca, Ivonoel Bender (foto acima).

Convenção do partido aconteceu no Hotel de Rose no dia 31 de julho, sendo coordenado pelo presidente do PL na cidade, Joelcir dos Santos Cardoso

Primeiro torneio de pickleball de Torres vai agitar a SAPT
Para garantir atividades físicas 

e diversão o ano todo para os seus 
sócios, a SAPT investiu no surgi-
mento de mais uma modalidade. 
Desde o mês passado, o pickleball 
tem estrutura para ser praticado 
nas dependências do clube torren-
se (FOTO). Agora o clube conta com 
pelo menos 15 opções de modali-
dades esportivas, o ano todo.

Para você que não conhece, o pi-

ckleball é o esporte que mais cresce 
nos Estados Unidos – e conquista 
adeptos também por aqui, possui 
semelhanças com tênis, padel, jo-
gado numa quadra menor com ra-
quetes menores. Jogador e profes-
sor com certificado, o associado 
Artur Linhares destaca ser “um 
jogo dinâmico, para todas as idades 
e muito fácil de aprender”. A nova 
quadra oficial de pickleball foi ins-

talada ao lado das quadras abertas 
de tênis. Há aulas para quem quiser 
aprender e o contato pode ser feito 
pelo Whats (51) 3664-1221. 

A novidade movimenta mais 
ainda a sede social em agosto. Nos 
dias 24 e 25 de agosto mês a SAPT 
sedia o seu primeiro torneio de 
pickleball. É torneio válido para o 
ranking nacional e vai contar com 
as presenças de Eliza Rocha, nú-

mero 1 do Brasil, e do vi-
ce-campeão do país Rafael 
Marques. As inscrições es-
tão abertas nas categorias 
iniciante, intermediário e 
open. Aos interessados, as 
inscrições (pelo LetzPlay) 
são realizadas pelo link a 
seguir: https://letzplay.
me/SAPT/tournaments?fil-
ter=open 

Outras melhorias no clube
O acréscimo de mais um es-

porte no clube chega junto com 
outras melhorias para receber 
diariamente os sócios e as sócias. 
A secretaria passa por reforma, 
com troca de telhado e tesouras, 
pisos e aberturas, conserto de fis-

suras e pintura das paredes. 
O telhado do avarandado e 

do restaurante passa por imper-
meabilização, com o avarandado 
recebendo um novo freezer ver-
tical. Ainda foi adquirido um novo 
filtro para caixas d’água e centrí-

fuga da calefação. As quadras de 
areia junto à rua Kalil Sehbe têm 
drenagem acontecendo, enquan-
to os ar condicionados do salão 
principal e demais dependências 
foram higienizados. Além disso, o 
clube passou por desinsetização e 

desratização.
Além disso, a SAPT 

se prepara para receber 
mais uma edição do Ma-
raTorres em outubro e a 
Abertura de Verão no início de 
dezembro. Para quem quiser se 

associar, é só chamar no Whats 
da secretaria ou no e-mail sapt@
sapt.com.br.

Na Câmara, novo diretor da Ulbra Torres fala 
sobre participação social da universidade

Diego Gomes (foto) valoriza o trabalho da academia na formação social e econômica local, onde já existem alguns programas acontecendo há tempos
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Atualizações das metas de Saúde para Torres apresentadas 
ao Conselho aponta algumas fragilidades 

Na noite desta terça-feira, dia 
13 de agosto, foi realizada a reu-
nião mensal do Conselho de Saúde 
de Torres. Presidido atualmente 
pelo representante do Conselho de 
Odontologia local, Francisco Pereira, 
as reuniões acontecem todas as se-
gundas terças feiras do mês, nas de-
pendências do Hospital Navegantes. 

A representante do governo e 

secretária executiva do Conselho 
apresentou a última atualização do 
sistema de metas do SES (Secretaria 
Estadual de Saúde) na cidade - uma 
espécie de ‘estadualização’ e muni-
cipalização do SUS - que está atra-
sado por conta dos problemas no 
sistema de informática do governo 
estadual, causados pela enchente 
em Porto Alegre, problemas estes 

que ainda hoje atrasam a compila-
ção dos dados.  A apresentação foi 
reduzida à temas de fundo, além 
destes temas serem importantes no 
dia a dia do atendimento do SUS na 
cidade. E as datas de atualizações 
foram diversas, alguns referentes ao 
mês de março, outras de maio e ou-
tras mais avançadas, mas ainda atra-
sadas, com números de junho. 

Estado do RS está atrasado na compilação dos dados do SES (Secretaria Estadual de Saúde) desde as enchentes de maio, mas a Secretaria 
de Saúde de Torres opta por apresentar as atualizações ao Conselho

Confira dados recentes sobre a saúde de Torres, apresentados na reunião
• Somente dois óbitos in-

fantis foram registrados em Torres 
até março de 2024. Mas a meta 
para a cidade é de três, o que 
acende um alerta. Conforme con-
selheiros que trabalha no sistema 
municipal de Saúde e no hospital, 
a insistente colocação de mortes 
de pessoas do Passo de Torres nos 
dados de mortes em Torres (por 
acontecer no hospital daqui) já faz 
tempo que têm causado o aumen-

to de mortes infantis na cidade.
• Os casos de Sífilis Con-

gênitas (passagem da doença da 
mãe para a criança) aumentaram 
também. Foram 10 casos já detec-
tados até maio em Torres, quando 
a meta em todo o ano é de quatro 
casos. A conscientização de cuida-
dos a serem tomados pelos parcei-
ros sexuais das mães seria a forma 
de melhorar este indicador. 

• 11% do atendimento à 

gravidez prestados em Torres são 
de adolescentes, o que mostra um 
dado preocupante. Foi dado um 
exemplo da cidade de Xangri-lá, 
que até o mais recente atualiza-
ção da SES por lá, não havia tido 
nenhum caso de gravidez na ado-
lescência, o que se trataria do bom 
resultado da aplicação pontual de 
um novo método contraceptivo 
implementado por uma jovem 
médica - que trabalha em um dos 

Postos de Saúde da Família local, 
mas que está sendo utilizado em 
todos os postos daquela cidade. 

• Não houve em Torres 
nenhum óbito durante a Gravi-
dez; a mamografia alcançou 30% 
da população – ficando acima do 
esperado no período do primeiro 
semestre, uma vez que a meta é 
de 40% no ano. 

• 2,4 mortes a cada 100 mil 
habitantes por AIDS em Torres foi 

o índice até maio de 2024, quando 
a meta é de 3 em todo o ano, tam-
bém.  

Outros indicadores mais quali-
tativos foram apresentados. E os 
dados das metas do SES referente 
ao município de Torres devem ser 
ainda apresentados na Câmara 
Municipal nas próximas semanas, 
talvez com mais pontualidade na 
compilação de dados. 

Vereador torrense questiona ‘falta de comprometimento’ 
da prefeitura com emendas Impositivas de seu mandato

Na sessão da Câmara de Ve-
readores realizada segunda-fei-
ra (12 de agosto), o vereador 
Dilson Boaventura (MDB) em 
seu pronunciamento, pediu 
para que a Prefeitura de Torres 
(poder executivo) executasse 
os projetos encaminhados por 
seu gabinete, para que assim 
sejam utilizados os recursos das 
emendas impositivas disponí-
veis no orçamento da munici-
palidade. 

Dilson reclamou de uma 
emenda que teria de ser aloca-
da em 2023 (por conta de ter 
sido encaminhada no ano an-
terior – 2022), a qual seria para 

reforma e capeamento de uma 
via na Vila São João. Citou esta 
como exemplo de atraso do en-
caminhamento pela municipali-
dade torrense, em relação aos 
projetos de seu gabinete. “Vou 
verificar se não tem uma forma 
jurídica de pressionar a prefei-
tura, já que as emendas são ‘im-
positivas’”, afirmou o vereador.

Outros legisladores da Câma-
ra já reclamaram anteriormen-
tesobre o mesmo tema, como o 
vereador Jacó Miguel (PDT), por 
exemplo. 

 Matéria regulando as Emen-
das foi aprovada em 2021

As emendas Impositivas para 
vereadores de Torres foram 
aprovadas no ano de 2021, 
quando ocorreu aprovação da 
PROPOSTA DE EMENDA À LEI 
ORGÂNICA, – que acrescentou 
artigo na legislação, regrando e 
adotando, no processo legisla-
tivo orçamentário municipal, a 
possibilidade de haver este en-
caminhamento de recursos aos 
vereadores.

Estas emendas estão legal-
mente previstas na lei federal 
desde 2015 e foram regulamen-
tadas em junho de 2019. Na 
prática, elas dão aos vereadores 

(e suas bancadas) uma reserva 
dos recursos do Orçamento do 
Município, verba que pode ser 
destinada em benefício de enti-
dades ou obras, sendo o Poder 
Executivo obrigado a efetuar os 
repasses (conforme decidido 

pelo Poder Legislativo). Os ve-
readores também podem optar 
por se agrupar e comparece-
rem em parcerias com obras 
da prefeitura, que as vezes ne-
cessitam de aportes adicionais 
para serem realizadas.

Matéria foi aprovada em 2021 e permite que vereadores de Torres tenham uma pequena ‘fatia do orçamento’ para agir como executores de suas prioridades 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 12/2024 
 

Licitação exclusiva e com reserva de cota para as beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 12/2024. Objeto: Aquisição de saibro e pedra cascalho para melhorias nas vias urbanas. 
Abertura das propostas: às 14:50h do dia 29 de agosto de 2024. Horário da disputa: às 15h do dia 29 de 
agosto de 2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), 
determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do 
site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo 
endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal de Três Cachoeiras 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 10/202 
 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concorrência Eletrônica nº 10/2024. Objeto: contratação de empresa para aquisição e instalação de dois 
geradores de energia em prédios públicos. Abertura das propostas: às 14h50min do dia 02 de setembro de 
2024. Horário da disputa: às 15 h do dia 02 de setembro de 2024. Tempo da disputa: Controlado pelo 
pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para 
acesso a Concorrência Eletrônica estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 
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FONTE: UCS Torres

A solenidade que marcou a 
abertura das atividades do mestra-
do em Direito na UCS Torres, no dia 
9 de agosto, foi marcada por cele-
bração com a comunidade. Entre 
alunos, autoridades acadêmicas e 
regionais presentes, o discurso foi 
de reconhecimento ao potencial 
do Programa de Pós-Graduação em 
Direito da UCS como propulsor de 
desenvolvimento para o município, 
valorizado pela instalação de um 
curso pioneiro no Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul e na Região Sul 
de Santa Catarina.

O mestrado tem área de con-
centração em Direito Ambiental e 
Sociedade e acolhe projetos nas 
linhas de pesquisa Direito Am-
biental e Novos Direitos; e Direito 
Ambiental, Políticas Públicas e De-
senvolvimento Socioeconômico. 
As aulas presenciais em Torres já 
se iniciaram, mas ainda é possível 
tornar-se aluno a partir do ingresso 
em disciplinas isoladas. Saiba mais 
a partir deste link ou pelo telefone 
(51) 99874-1768.

“O curso oportuniza aos profis-
sionais do Direito aprofundamento 
e qualificação, além da dedicação 
a pesquisas que trarão bons resul-
tados para a região. Sem a necessi-
dade de deslocamento aos grandes 
centros, encontrarão na UCS Torres 
um mestrado reconhecido de uma 
Instituição que se destaca nacional 
e internacionalmente. A novidade 
reafirma a natureza regional e co-
munitária da Universidade, focada 
no desenvolvimento social, cultural 
e econômico das comunidades”, 
afirma a diretora da unidade, pro-
fessora Débora Borges Thomas. 
“Somos a sétima colocada em Pes-
quisa entre todas as instituições 
comunitárias e privadas do país 
e a primeira em inovação no Rio 
Grande do Sul, o que significa que 
a nossa pesquisa, faz, efetivamen-
te, entregas para as pessoas, para 
as empresas e para as instituições”, 
referendou pró-reitor de Pesquisa 
e Pós-Graduação, Everaldo Cescon, 
que também recebeu os novos alu-
nos junto ao diretor da Área do Co-
nhecimento de Ciências Jurídicas, 
Edson Dinon Marques, ao coorde-

nador do Programa de Pós-Gradu-
ação em Direito, Leonardo Subtil, 
e ao integrante do corpo docente 
Adir Rech.

As entidades regionais estive-
ram representadas pelo presidente 
e o vice-presidente da OAB/RS sub-
seção de Torres, Jonathan Aguiar 
de Carvalho e Cícero Caldart Vieira, 
pelo promotor de Justiça represen-
tante do Ministério Público, Mar-

celo Araújo Simões, a presidente 
da Comissão da Mulher Advogada, 
Rosileni Pinho de Aguiar, o secre-
tário de Educação de Torres, Alceu 
Scheffer, a secretária de Educação 
de Passo de Torres, Vera de Bovi, e 
a presidente do CDL de Torres, Pa-
trícia Cândido de Sousa Mariano.

UCS Torres
O mestrado em Direito é a se-

gunda pós-graduação stricto sen-
su da UCS no município do Litoral 
Norte – o mestrado em Ciências da 
Saúde foi lançado no final de junho. 

Instalada em Torres desde o final 
de 2019, a Universidade de Caxias 
do Sul oferece 17 graduações EaD, 
cursos semipresenciais, pós-gradu-
ação e atividades de extensão para 
atender à comunidade. (Foto: Na-
thalia Sérgio Alves)

EDUCAÇÃO

Solenidade marca o início do mestrado 
em Direito na UCS Torres

Com área de concentração em Direito Ambiental e Sociedade, curso é pioneiro no Litoral Norte do Rio Grande do Sul e na Região Sul de Santa Catarina
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• Debate-se sobre possíveis 
‘falcatruas’ realizadas no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e no TSE 

(Tribunal Superior Eleitoral), acer-
ca dos inqueridos instalados para 
verificar participantes da invasão 
do congresso no dia 6 de janeiro 
e outros processos, que acabam 
orbitando também sobre o plei-
to eleitoral de 2022.  E agora?  O 
jornal Folha de São Paulo denun-
ciou e tem provas. Quem entra da 
parada agora? Deus? E os que não 
acreditam em Deus, como ficam? 
Acreditar em quem. Onde estão 
as Fake News?

• A RBS tem noticiado, dia-
riamente, desmentidos de pro-
messas dos governos federal e 
estadual para programas de aten-
dimento das pessoas e das cida-
des assoladas pelas enchentes. 
Foram prometidas ações para o 

mês de junho, julho e agosto que 
ainda não foram sequer detalha-
das.  O Governo Federal deveria 
ser o protagonista, já que é a 
parte mais rica em impostos das 
três instancias de arrecadação: 
união, estados e municípios. Co-
locar culpa nos municípios é uma 
covardia.  Parece que é a justiça 
no âmbito federal, que serve ‘La-
gosta no almoço’. 

• O aeroporto de Torres ( ou 
do Litoral Norte) corre o risco de 
quando estiver pronto em sua es-
trutura para operar voos maiores 
do que pode atualmente (confor-
me movimentações do governo 
Leite e do Governo Lula), já ter o 
aeroporto de POA funcionando 
quase normalmente, o que irá 
gerar a irônica situação de instala-
ção de equipamentos para não ter 
muitos voos para operar, porque a 
tendência é de que os percursos 
voltem a  ter saídas e chagadas 
como anteriormente, baseados 

no funcionamento do aeroporto 
da Capital Gaúcha. 

• Mesmo assim podemos ter 
um equipamento (aeroporto) 
mais completo em Torres,  para 
talvez propor uma privatização 
da concessão do terminal tor-
rense, o que fará com que a con-
corrência seja mais forte, o que 
geralmente resulta em mais qua-
lidade final da operação. Olho no 
lance e... nos céus!

• Prioridade no Turismo Cultu-
ral ou no Turismo Industrial?   O 
Cultural é fomentar que os costu-
mes sociais, econômicos e gastro-
nômicos locais sejam a forma de 
atrair mais qualificados para esta 
preferência (cultura). Industrial é 
fomentar que produtos e serviços 
que existem em várias cidades 
sejam multiplicados na cidade tu-
rística.  Os programas de governo 
poderiam ter esta tendência, mais 
para um lado do que para o outro. 
Trata-se de um divisor ideológico. 

• I n -
centivar que 
sejam aber-
tos em Torres 
restaurantes 
“confirmados” 
no Estado, 
no Brasil e no 
mundo, como 
M c D o n a l d s , 
Churrascarias 

renomadas gaúchas, pizzarias 
com franquias espalhados pelo 
Brasil e etc., se trata de uma op-
ção Industrial para equipar o tu-
rismo. Fomentar que mais restau-
rantes LOCAIS de comidas típicas 
de Torres (Peixes e Casquinha de 
Siri – por exemplo) e da Região, 
de Padarias especializadas em 
matinais da região (como roscas), 
sorveterias artesanatos de Torres 
e etc., seria uma opção de Turis-
mo Cultural. 

• Implementar a atividade de 
Turismo Náutico nas águas do mar 
de Torres (seguindo a legislação) e 
equipando parte da Praia Grande 
para que barcos e Jet Skis possam 
chegar na areia é outro tema que 
poderia estar em um programa de 
Governo. Assim como poderia ter 
um tema que proíbe perempto-
riamente este tipo de esporte em 
Torres, outra ideologia. O mora-
dor escolhe através do voto. 

• Criar uma parceria com o go-
verno estadual e uma empresa de 
Turismo para realizar com mais 
frequência e opções trilhas den-
tro do Parque Itapeva (e, quem 
sabe, expandir essas trilhas) tam-
bém, em minha opinião, poderia 
ser um tema dos planos de gover-
no, para os que acharem que isto 
faz parte de seus caminhos para a 
cidade.  Dá voto e tira voto, como 
tudo!

CURTAS

OPINIÃO

Assisti a abertura de um novo 
curso de mestrado em Direito Am-
biental na Universidade de Caxias 
(UCS) de Torres na sexta-feira (9 
de agosto). Lá recebi também 
boas notícias sobre o aumento do 
trabalho da UCS em Torres, den-
tre eles o da mudança de local de 
aulas presenciais, o que irá, além 
de melhorar o ambiente dos atu-
ais alunos, possibilitar a entrada 
de novos cursos, que precisam lo-
cal especial para ter homologação 
do Ministério da Educação. Mas 
o que me motivou mais na apre-
sentação de professores e reitor 
da universidade foi a demonstra-
ção de prova cabal da identidade 
comunitária da entidade caxiense 
de ensino. “Nascemos como uma 
missão comunitária e vamos man-
ter esta identidade” foi dito pelo 
reitor dos cursos de extensão no 
discurso de abertura do mestra-
do.

Na segunda-feira (12), na câma-

ra de Torres, assisti um discurso do 
atual diretor executivo da Ulbra 
Torres. O discurso foi na mesma 
direção: o de se aproximar ainda 
mais da sociedade organizada nas 
ações da faculdade, através de 
programas sociais e educacionais. 
Uma dose dupla de boas notícias. 

A academia é um dos braços do 
progresso da civilização. E todos 
os homens querem o progresso, 
mesmo que visões de progresso 
sejam diferentes. Mas o progres-
so nos norteia. Acordamos todos 
os dias para andar em uma dire-
ção, nem que seja apenas ajudan-
do os protagonistas destes rumos. 
Isto é progredir.  Temos a política, 
o Contexto e a Ciência como eixos 
para a organização de avanços 
civilizatórios. E a ciência é repre-
sentada em especial pelas univer-
sidades e suas pesquisas. 

Nas cidades, estes ‘inventos 
acadêmicos’ podem ser parte das 
consultas para a aplicação de pro-

jetos e programas de desenvolvi-
mento.  Os debates de novas leis 
e de mudanças em regras e cos-
tumes passam pela democrática 
discussão entre pensamentos, 
muitos deles antagônicos. E a re-
alidade científica daqueles assun-
tos em debate é protagonizada 
pela consulta das autoridades à 
academia. Professores e pesqui-
sadores devem ajudar no deba-

te,  mostrando o que está sendo 
considerado como cientificamen-
te correto sobre seus temas de 
domínio, assim como podem 
apresentar novas teses que estão 
sendo estudadas. Isto acaba sen-
do o combustível ( e a calibragem) 
civilizatório para o debate e para 
a definição do que se está avan-
çando. 

As forças políticas de Torres, 

que se encontrarão em debates 
eleitorais nas próximas semanas, 
poderiam (ou deveriam?) colocar 
este pilar em seus planos de go-
verno, um avanço civilizatório e 
um incentivo para que professo-
res se sintam mais presentes nos 
temas sociais. Isso talvez motive 
mais alunos a estudarem e esco-
lherem seus caminhos profissio-
nais e naturais.  

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Universidades dentro da comunidade: uma boa receita

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Temos duas faculdades tradicionais na cidade, além de outras que trabalham com formação remota



A FOLHA 9Sexta-Feira, 16 de Agosto de 2024AEROPORTO 

Após ser devolvido para a União, Aeroporto de 
Torres segue sem gestão definida

Passado um mês desde que os 
aeroportos de Torres, Vacaria e Ca-
nela foram devolvidos ao Ministério 
de Portos e Aeroportos, os terminais 
ainda permanecem sem uma gestão 
definida. Anteriormente administra-
dos pelas prefeituras que estavam 
sob a coordenação do governo do 
Estado, agora aguardam a definição 
de quem assumirá sua operação.

A Secretaria de Reconstrução ha-
via planejado (e anunciado) investi-
mentos significativos para melhorar 
a infraestrutura dos terminais esta-
duais. Mas, com a intenção da In-
fraero de assumir o controle desses 
aeroportos, o governador Eduardo 
Leite protocolou a devolução dos 
mesmos no dia 12 de julho.

No entanto, conforme artigo de 
Jocimar Farina para o grupo GZH, 
até esta terça (13), o Ministério de 
Portos e Aeroportos não concluiu a 
assinatura da transferência, e não há 
informações sobre quando isso será 
formalizado. A partir desta esperada 
transferência, a Infraero comprome-
teu-se a iniciar a operação dos ter-
minais em até 15 dias, especialmen-
te nos aeroportos que receberão 
voos regulares.

Estima-se que, em Canela, as ae-
ronaves poderão transportar – já no 
primeiro momento -  até nove pas-
sageiros por viagem, enquanto em 
Torres, esse número pode chegar a 
72 passageiros. Além disso, a em-
presa pública manifestou a intenção 

de viabilizar, dentro de 45 dias, um 
voo que acomode até 165 passagei-
ros (aeronaves da Airbus e Boeing) 
no aeroporto do litoral norte gaú-
cho. As operações, porém, depen-
dem da oferta por parte de empre-
sas aéreas.

Segundo Rogério Barzellay, pre-
sidente da Infraero, “Queremos 
fazer parte da solução, ajudar com 
nossa expertise, oferecer alternati-
vas viáveis e seguras para que o Rio 
Grande do Sul volte à normalidade 
no que diz respeito à questão aero-
portuária”. Essa medida visa ampliar 
a oferta de voos durante o período 
de fechamento do aeroporto Salga-
do Filho, que está programado para 
reabrir em 69 dias.

Investimentos Necessários
O governo do Estado contratou 

uma consultoria técnica especia-
lizada para avaliar as obras essen-
ciais para os aeroportos regionais, 
visando ampliar a oferta de voos 
enquanto o aeroporto Salgado Fi-
lho permanece fechado e reforçar a 
infraestrutura para futuros eventos 

extremos.
O estudo apontou que o investi-

mento previsto para o aeroporto de 
Canela é de aproximadamente R$ 7 
milhões, dos quais R$ 4,46 milhões 
serão destinados à ampliação da 
pista de pouso e decolagem.

A administração municipal de 

Canela enfrentava dificuldades para 
atender às exigências da Agência 
Nacional de Aviação Civil (ANAC), 
o que contribuiu para a devolução.

Segundo a reportagem de GZH, 
No caso de Torres (onde, recente-
mente, o Estado do RS concluiu a 
revitalização do terminal de passa-

geiros), o investimento necessário 
na próxima etapa foi estipulado em 
R$ 1,69 milhões, com a maior parte 
desse valor, R$ 788,22 mil, sendo 
alocada para a melhoria da pista.

Estes investimentos são consi-
derados cruciais para garantir que 
os aeroportos regionais possam 

atender à demanda extra causada 
pela suspensão das operações no 
aeroporto Salgado Filho, além de 
preparar o Estado para “eventuais 
próximos eventos extremos”.  

*Com informações de Jocimar 
Farina - em GZH).

Estado do RS conclui etapa de revitalização do terminal 
de passageiros do Aeroporto de Torres

O Governo do Estado concluiu 
as obras de revitalização do Ter-
minal de Passageiros do Aero-
porto de Torres, no Litoral Norte. 
O investimento inicial, de cerca 
de R$ 300 mil serviu para a refor-
ma da cobertura e revitalização 
do terminal. “Esse investimento 
é importante para que o termi-
nal de Torres se transforme em 
uma alternativa viável ao Aero-

porto Salgado Filho, que segue 
fechado”, destaca o secretário 
de Logística e Transportes, Juvir 
Costella.

De acordo com o diretor do 
Departamento Aeroportuário 
(DAP) da Selt, Marcelo de Canos-
sa Macedo, as intervenções têm 
o objetivo de propiciar mais con-
forto e segurança aos usuários do 
Aeroporto de Torres. “É mais um 

passo para preparar o aeroporto 
para as operações comerciais, 
deixando-o adequado receber 
aeronaves com capacidade para 
até 72 passageiros (ATR-72)”, ex-
plica o diretor.

Em julho, o governador Edu-
ardo Leite assinou, o documen-
to que repassou para a Empresa 
Brasileira de Infraestrutura Aero-
portuária (Infraero) a outorga de 

operação dos aeropor-
tos dos municípios de 
Canela e de Torres, ter-
minais que eram ope-
rados pelo Estado. A 

expectativa é que, nas próximas 
semanas, o aeroporto de Torres 

já tenha condições de receber 
voos comerciais. 

O investimento desta etapa, de cerca de R$ 300 mil, serviu para a reforma da cobertura e revitalização do terminal

Investimentos e repasse para Infraero

No final do mês de 
junho, o governador 
Eduardo Leite - du-
rante visita ao próprio 
terminal aeroportu-
ário torrense – havia 
anunciado investi-
mento de até R$ 9 mi-
lhões para melhorias 
no Aeroporto Regio-

nal de Torres. 
Já no dia 12 de julho, ocorreu 

um importante marco adminis-
trativo, com a transferência da 
gestão do Aeroporto de Torres 
(bom como do Aeroporto de 
Canela) do Estado do RS para a 
União. Na ocasião, o Governa-
dor Eduardo Leite assinou o re-
passe dos terminais da Serra e 

Litoral Norte para o a Infraero, 
empresa do governo federal. 
Após os trâmites burocráticos, 
a outorga seria oficialmente 
repassada para a Infraero neste 
começo de agosto (que entre-
tanto, ainda não foi oficializada)

*Com informação de 
Governo do RS

Passado mais de um mês desde que os aeroportos de Torres, Vacaria e Canela foram devolvidos ao Ministério de Portos e 
Aeroportos, os terminais ainda permanecem sem uma gestão definida

Pista do Aeroporto de Torres
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Semana da Pessoa com Deficiência 
terá programação especial em Torres

A Prefeitura de Torres promove 
no dia 24 de agosto (sábado), o 
evento Passeio sobre rodas e Ca-
minhada inclusiva para a celebra-
ção da Semana Estadual da Pessoa 
com Deficiência em 2024. Como 
parte das comemorações, a inicia-
tiva será realizada a partir das 10h. 
O percurso prevê saída da Avenida 
Silva Jardim, na Praça João Neves 
da Fontoura, popularmente conhe-

cida por Quatro Praças, com térmi-
no da atividade na Praça Getúlio 
Vargas, junto ao Shopping Vésta. 
Estão convidados todos os estu-
dantes, familiares, amigos e aque-
les que se interessam pela causa 
para se juntarem ao “Passeio sobre 
Rodas e Caminhada Inclusiva”.

Dentro da Semana, no dia 21 
(quarta-feira) ocorrerão programa-
ções internas nas escolas da rede 

municipal de ensino e APAE Torres 
e a abertura da exposição Torres e 
seus Encantos e Master chef- recei-
tas Culinárias com a APAE Torres. 
Ficará de 21 a 28 de agosto no Vés-
ta Shopping. Já no dia 25 (domin-
go), às 10h na Prainha, na Praça 
Borges de Medeiros será realizada 
a ação Chimarreando na Praça e a 
Oficina de Skate Adaptado, SKATE-
ANIMA.

Promove várias atividades alusivas a data entre 21 e , em destaque o Passeio sobre Rodas e Caminhada Inclusiva no dia 24

DTG Invernada de São Domingos define 
programação da Semana Farroupilha em Torres

O Departamento de 
Tradições Gaúchas (DTG) 
Invernada de São Domin-
gos de Torres anunciou 
na última semana a reali-
zação da Semana Farrou-
pilha de 2024, um evento 
que, mais uma vez, cele-
brará e promoverá a cultu-
ra gaúcha e suas tradições 
em Torres. As festividades 
irão ocorrer entre 17 e 21 
de setembro com desta-
que para ações na região 
central de Torres, nas de-
pendências do Salão Pa-
roquial (pátios da Igreja 
Santa Luzia e Praça Getú-
lio Vargas).

A tradicional chegada 
da Chama Crioula está 
marcada para às 18h de 
17/09, acompanhada pela 
banda da Escola Alcino Pe-
dro Rodrigues. Depois, du-
rante todo o evento estão 
previstas oficinas campei-
ras e artísticas, apresenta-
ções de dança, torneio de 
trova, costelão na brasa, 
dentre outras atrações. 
Todas as noites do evento, es-
tão previstos bailes (com por-
taria livre).

“A Semana Farroupilha de 
Torres será uma oportunidade 
para os diversos grupos tradi-
cionalistas da região vivencia-

rem momentos de integração, 
aprendizado e valorização da 
cultura gaúcha, por meio de 
atividades como apresenta-

ções artísticas, danças tradi-
cionais, exposições culturais 
e outras manifestações típicas 
do Rio Grande do Sul, acessí-

veis a toda comunidade”, res-
saltam os organizadores.

 Confira a seguir a progra-
mação prevista:

a A Semana Estadual da Pessoa 
com Deficiência, regida pelas leis nº 
14.414/1995 e nº 13.320/2009, é um 
evento anual que ocorre entre os dias 
21 e 28 de agosto. Seu objetivo prin-
cipal é dar destaque aos princípios de 
acessibilidade e inclusão, bem como 
conscientizar a sociedade gaúcha so-
bre as capacidades e talentos presen-
tes nesse segmento da população.

“A Secretaria Municipal de Educa-
ção, em colaboração com a Coorde-
nação de Educação Especial Inclusiva, 
cumpre com o estabelecido pela lei 
municipal Nº 5.185, de julho de 2021. 
Nesse sentido, são apresentadas 
propostas inovadoras a serem imple-
mentadas nos espaços educacionais 
da rede, visando a realização de uma 
semana repleta de atividades diferen-

ciadas. Este programa será realizado 
com o apoio conjunto de todos os 
profissionais da educação municipal, 
famílias, apoiadores e a comunidade 
escolar” reforça a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

São realizadores da Semana da 
Pessoa com Deficiência a Prefeitura 
de Torres, Sesc Torres, Somos Aldeia e 
APAE Torres.

Semana da Pessoa com Deficiência
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Em Torres existem entre 15 e 20 
estabelecimentos desta categoria, 
Instituições de Longa Permanência 
para Idosos (ILPI). Portanto, dá para   
destacar que a demanda pelo serviço 
na cidade é grande, mesmo que os 

hospedes muitas vezes sejam de ou-
tros lugares do RS e de SC – que geral-
mente buscam suprir suas necessida-
des humanas, mas também  mexem 
com a economia  e sociedade local. 

Abaixo segue um depoimento 

escrito pelo diretor da Estadia Por-
tuguesa. Um texto que mescla infor-
mação e emoção, para que motive a 
todos para manterem e melhorarem 
os olhares para esta tão importante 
atividade:

SOCIAL

Nesta quarta-feira, dia 14 de 
agosto, o Jornal A FOLHA foi con-
vidado a participar da comemo-
ração dos três anos de atividade 
da Estadia Portuguesa em Torres, 
uma casa de hospedagem de 
longa permanência, utilizada na 
maioria dos casos para servir de 

moradia de pessoas idosas, que 
não possuem condições de se 
manter sozinhos ou com os fa-
miliares por vários motivos.  En-
tre os quase 30 hospedes, lá está 
hospedada a torrense  com varias 
homenagens oficiais da cidade, 
Dona Ingrid Emmer, ativa cidadã 

que se recupera de um quadro 
de crise de saúde antes de voltar 
para casa.  Ingrid diz estar ‘fazen-
do um estágio’ para ‘sentir na 
pele’ o que fiscalizava e ajudava 
em nome da sociedade, quando 
era presidente do Conselho do 
Idoso de Torres. 

A Estadia Portuguesa completa 3 anos de atividade em Torres
Local hospeda Dona Ingrid Emmer (foto abaixo), ex-presidente do Conselho do Idoso, que diz estar ‘fazendo estágio' em lugar 

onde foi fiscal até o início do ano

Torres conta com diversos ILPI’s

@redemac.bomagg.torres

(51)998.656.130

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

 (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 910 - CENTRO

 (51) 3626-2500

TORRES  ITAPEVA

    Siga o nosso 
Canal de Ofertas

pelo QrCode

    Siga o nosso 
Canal de Ofertas

pelo QrCode

Estamos completando três anos de histórias.  Três 
anos de momentos felizes, momentos difíceis, de con-
quistas e superação. Três anos de carinho e comprometi-
mento com quem está aos nossos cuidados.

Nestes três anos de missão, construímos muitas me-
mórias, que deixaram saudades daqueles que aqui esti-
veram e partiram. Porém, uma saudade que enaltece o 
nosso trabalho, pois temos a certeza de que acolhemos 
com amor.

Hoje completamos 1095 dias funcionando 24 horas. 
26.280 horas, e 1.576.800 minutos, isso é muito pouco 
tempo dentro da vida dos que estão conosco, afinal a 
nossa bebe Passarinho tem seus 94 anos..., mas sabe-
mos que cada minuto tem um valor inestimável para 
quem é cuidado.

Nós representamos uma forma diferente de cuidar. So-
mos um cuidado preventivo, um olhar de tutores do bem 
estar. Somos o Carinho esquecido, a abraço no final de 
um dia difícil, o simples aperto de uma bochecha de uma 
criança, o levantar de uma cadeira que temos dificulda-
de, o motor que impulsiona a cadeira de rodas, o cuidado 
no banho, o zelador daquele sono agitado ou quem trás 
aquele remedinho para aquela dor de barriga chatinha.

Estamos ali pensando como acalentar o lúcido que 
não entende a sua situação em um câncer terminal, e 
segurando a mão no último suspiro de nossos acolhidos, 
sim a passagem faz parte desta missão e não nos priva-
mos desta relação de doação. E saibam que não é fácil 
uma perda quando se ama quem se cuida.

Mas existem mais flores que dores. Como é impres-
sionante a doação recebida diretamente destas pessoas 
que vivem em um mundo um pouco diferente de nós. É 
pleno e único vivenciar suas rotinas e aprender mesmo 
assim. 

Muitas lições nos foram ofertadas neste tempo todo.
* O que plantamos em nossa vida será colhido em 

nossa velhice.
* O Idoso merece respeito e proteção, independente 

de todos os conflitos existentes e latentes nas famílias.
* Rotina, alimentação de qualidade e uma boa equipe 

são fundamentais para que eles se sintam protegidos.
* Quem tem o poder sobre a vida ou morte é unica-

mente Deus, é no tempo DELE, não nosso ou dos médi-
cos.

Para tantos desafios e conquistas é inegável agra-
decer a todos que de alguma forma contribuem para o 

fantástico resultado que temos com nossos acolhidos. 
Nosso foco é na recuperação, dentro de inúmeros casos 
de sucesso em quadros bastante complicados de saúde 
que chegam até nós.

Aos cuidadores, que são a frente de contato com nos-
sos idosos, nossa cozinha com a maestra do paladar Vera, 
nossa nutricionista Taiana que está ali acompanhando 
um a um, nossa Dra. Débora que contribui imensamente 
com nosso olhar clínico de todos, a Enfermeira Cíntia que 
assina por nossos cuidados e rotinas e a gerente da casa 
que tem minha total confiança por sua competência e 
qualificação profissional, Luciana. O grande sucesso da 
Estadia Portuguesa vem desta que não mede esforços 
para que funcionemos dentro de um padrão de qualida-
de incomparável em Torres. Afirmo que não existe nesta 
cidade melhor profissional que possua conhecimento 
técnico sobre geriatria e cuidados. Isto eleva nosso nível 
no cuidado com resultados reais. 

Por isto tudo, o que aprendemos e fazemos hoje, te-
mos orgulho de ser A Estadia Portuguesa.

 
Júlio Peixoto - Gestor e proprietário da 
Estadia Portuguesa
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Faça o cadastro
simples e gratuito
no site ou no app 

Informe o CPF
no caixa

Aproveite nossas
ofertas

Você já pode realizar o
cadastro no nosso Clube
de descontos antes
mesmo da inauguração.

Veja como funciona

INAUGURA
20/08
A partir das 7h da manhã

BAIXE O APP DO
CLUBE STOK CENTER

� � � � � �

+300 OFERTAS 
de inauguração

Horários | Seg a Sáb: 7h às 22h
Domingo: 07h às 21h 

Av. Castelo Branco,
2380, Bairro São Jorge

stokonline.com.br

A partir do dia 20/08, você também vai
poder comprar de onde estiver através do
Stok Online. Tenha o Stok na sua mão e
escolha receber em casa ou retirar na loja.
Baixe o App Stok Online e prepare-se!

@stokcenteroficial

cadastre-se no CLUBE!
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Os cães são membros da família: participam de todas as atividades e, por vezes, dormem junto 
aos tutores nas camas. Por isso, quando eles se coçam muito, podem incomodar todos da casa. 
Você sabia que pode dar alergia em cachorro?

Nem todo coça-coça é alergia em cachorro. Incômodos temporários e tédio, por exemplo, são 
alguns dos motivos que podem levar à coceira. Por outro lado, quando ela se torna mais intensa e 
constante, é bom investigar!

Afinal, o que é a alergia?
Esse quadro pode ser definido como uma reação exacerbada do organismo do pet a uma sub-

stância chamada alérgeno. É importante destacar que cada cachorro com alergia reage de uma 
maneira a um mesmo componente.

Em outras palavras, algo que provoca alergia em cachorro não necessariamente causa o mesmo 
efeito em outro. Tudo depende da maneira como o sistema imunológico de cada um interpreta a 
presença do alérgeno.

Assim, caso o organismo de um pet reconheça a substância como invasora, ele poderá apresentar 
uma reação alérgica. O quadro pode envolver desde uma coceira excessiva até grandes manchas 
vermelhas na pele.

Quando a coceira pode ser um problema?
É muito difícil, para o tutor, identificar a alergia em cachorro. Já que se coçar é um ato natural, 

como saber quando está em excesso? Alguns sinais podem indicar que se trata de um problema, 
como quando o cão: para de comer ou de brincar para se coçar; lambe, esfrega ou coça insistente-
mente partes do corpo; lambe ou mastiga as patas; apresenta acentuada queda de pelos, podendo 
ou não vir acompanhada de falhas na pelagem; apresenta otite ou pododermatite (inflamação 
entre os dedinhos) com frequência; apresenta escurecimento ou vermelhidão na pele, bem como 
feridas, descamação e “espinhas” espalhadas pelo corpo; não consegue dormir por sentir muita 
coceira.

Conheça as principais causas da alergia canina
É importante dizer que alguns tipos desse quadro são bastante comuns na rotina veterinária. 

Entre eles, vale citar a dermatite alérgica por picada de pulga, a atopia e a alergia alimentar. Abaixo, 
leia mais sobre cada um.

Dermatite alérgica por picada de pulga (DAPP)
Uma coisa é fato: picadas de pulga são sempre incômodas para o pet. Afinal, elas liberam sub-

stâncias que estimulam a produção de histamina pelo organismo. Essa substância é associada ao 
combate de inflamações, provocando reações como coceiras e coriza (quando acomete as vias 
aéreas).

A dermatite em cachorro por alergia à picada de pulga ocorre quando o organismo do pet tem uma 
hipersensibilidade à saliva do inseto. Entre os sintomas desse quadro, estão: prurido (coceira), princi-
palmente nas regiões lombar e abdominal; queda localizada de pelos; lesões bacterianas secundári-
as; descamação das áreas afetadas; presença de ectoparasitas, como as pulgas e os carrapatos.

O diagnóstico consiste em diferenciar a DAPP de outra dermatite canina. Para isso, além do ex-
ame clínico, o veterinário faz uma anamnese (entrevista) com o tutor, a fim de conhecer melhor o 
histórico do pet.

Alergia em cachorro: tudo que você precisa saber!

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Uma vez confirmada essa doença de pele em cachorro, o tratamento envolve o uso de antipulgas, assim 
como a limpeza total do ambiente para evitar novas infestações. Em caso de lesões secundárias, o uso de 
antibióticos e antialérgicos também pode ser associado ao tratamento.

Atopia ou dermatite atópica
Um tanto misteriosa, a atopia é caracterizada por uma reação alérgica pruriginosa a alérgenos pre-

sentes no ambiente, como ácaros, pólen, bolor, poeira, substâncias inorgânicas, entre outros. Porém, o 
que faz com que alguns indivíduos desenvolvam o quadro e outros não?

Embora não se saiba exatamente quais são os alérgenos responsáveis por causar a dermatite atópica 
em cachorro, cientistas acreditam que o principal fator desencadeante da doença é genético. Os principais 
sintomas da atopia são: prurido (coceira); lambedura excessiva em partes do corpo, como patas e ab-
dômen; evolução do quadro para lesões bacterianas ou fúngicas; otites recorrentes; coceira que melhora 
com medicamentos e volta logo após o término do tratamento.

Para identificar a doença, o veterinário pode solicitar exames de raspagem e cultura. A partir do mo-
mento em que o diagnóstico de atopia é realizado, é possível recorrer a testes intradérmicos a fim de 
detectar quais são os alérgenos para aquele pet.

Embora não exista cura para a atopia, é possível melhorar a qualidade de vida do pet adotando alguns 
cuidados. Primeiro, a limpeza do ambiente e dos acessórios do amigo é essencial. Além disso, pode ser 
necessário administrar pontualmente alguns fármacos anti-histamínicos prescritos por um veterinário.

Alergia ou dermatite alimentar
Outra situação muito frequente é a dermatite alimentar causada por algum alimento que o pet comeu. 

Nesse sentido, alguns dos principais alérgenos alimentares são as proteínas de origem animal, como a 
carne de boi ou frango.

Os sintomas desse tipo de alergia no cachorro são muito semelhantes aos dos demais listados acima. 
Como o quadro é desencadeado a partir da ingestão de algum agente alérgeno, o pet pode ter o trato 
gastrointestinal afetado. Ele também pode apresentar: prurido; manchas avermelhadas na pele; lesões 
bacterianas; diarreia crônica; desarranjo intestinal.

Afinal, como tratar alergia em cachorro? Após o diagnóstico desse tipo, o tratamento é a mudança da 
dieta do pet. Atualmente, existem rações medicamentosas hipoalergênicas feitas com proteínas hidrolisa-
das de frango, que geram menos reações alérgicas.

Outra opção para mudar a dieta é a alimentação natural. Seja como for, converse com um veterinário 
sobre a melhor maneira de oferecer todos os nutrientes de que o pet precisa.

Sobre a ATPA - Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor e carinho ao seu animal 
de estimação e diga não o abandono animal. Nós apoiamos esta campanha, e você?

Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou ajude-nos 
a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso wats e visite nossa feirinha de 
adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por veranistas ou abandonados 
por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso 
telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX 
chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção 
Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretudo adotando 
um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser beneficiada. 
Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em contato conosco.

• Conheça o trabalho da ATPA:
• Instagram: @atpa. coracaoanimal
• Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

Deputado Luciano Silveira recebe a 1ª Prenda 
do RS, representante do Litoral Norte

O deputado estadual Luciano Sil-
veira recebeu na semana passada, 
a 1ª Prenda do Rio Grande do Sul, 
Isabella Nunes da Silva. O encontro, 
realizado no gabinete do parlamen-
tar, trouxe uma grata surpresa para 
a jovem do Litoral Norte: o anúncio 
da contemplação da medalha da 
56ª Legislatura, que ocorrerá neste 
segundo semestre de 2024. Isabella 
venceu a 53ª Ciranda Cultural de 
Prendas, realizada em Porto Alegre, 
no último dia 21 de julho. O evento 
é uma das maiores honrarias do tra-
dicionalismo gaúcho. 

Isabella manterá a faixa pelo pe-
ríodo de 2024/2025, sendo que a 
próxima Ciranda será realizada em 
Osório, no próximo ano. É a terceira 

vez que a prenda representa o Rio 
Grande do Sul com a premiação, 
pois já conquistou a mesma nas 
categorias mirim e juvenil. Para o 
deputado Luciano Silveira, é motivo 
de grande orgulho ter uma repre-
sentante do Litoral Norte carregan-
do a tradição gaúcha.

"Sabemos a dificuldade que pas-
sam para seguir passando a tradição 
e carregar a nossa cultura. Estamos 
convidando a Isabella para receber 
a medalha da 56ª Legislatura, segui-
da de um Grande Expediente, para 
incentivar as novas gerações para 
que continuem no CTG", declarou 
Luciano.

"Conquistar o título de 1ª Prenda 
do Rio Grande do Sul é literalmente 

a concretização de todo um traba-
lho que foi feito, pois estou há 15 
anos neste meio tradicionalista. 
Representar Osório, representar a 
23ª região tradicionalista, o litoral 
norte gaúcho, é motivo de muita 
alegria, de muita satisfação. Eu que 
cresci, me criei e hoje representá-
-la, estando desde 1967 o Estância 
da Serra na busca por um novo tí-
tulo estadual, um título de primei-
ra prenda do Rio Grande do Sul é a 
materialização do meu trabalho da 
minha família e de tantas pessoas 
que fizeram parte da minha cons-
trução e que me apoiaram ao longo 
de todos esses anos", disse Isabella.

O concurso é realizado pelo Mo-
vimento Tradicionalista Gaúcho 

e envolve diversas provas, como 
apresentação artística, música e 
dança, assim como uma redação 

nas categorias juvenil e adulta. A 
53ª edição da Ciranda Cultural de 
Prendas teve 79 participantes.

Isabella venceu a 53ª Ciranda Cultural de Prendas, realizada em Porto Alegre, no último dia 21 de julho. O evento é uma das maiores honrarias do tradicionalismo gaúcho.
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INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

Ingresse com:
Vestibular

Nota do Enem
Transferência

Segunda graduação

vestibular.ulbra.br

ESPORTES 

O Professor Diego, entretanto, 
ressalta que os atletas enfrentam de-
safios - como a falta de tempo para 
treinar diariamente devido ao traba-
lho e as dificuldades financeiras para 
participar das competições, que en-
volvem vários custos (como inscrições, 
filiações, graduações, uniformes, equi-
pamentos, transporte e alimentação). 

Por isso a academia busca por apoio 
dos empresários de Torres e região, 
para ajudar que a equipe local de Ki-
ckboxing possa participar das compe-
tições (como a Copa Brasil).

A academia Master Fight Team foi 
inaugurada no ano de 2019 no bairro 
Campo Bonito (rua Manuel João, 225), 
em Torres - hoje contando ainda com 

unidade na Av. José Bonifácio, 410 (no 
Centro). Inicialmente contava apenas 
com a modalidade Muay Thai – depois 
outras artes de luta foram incorpora-
das, com o Kickboxing sendo integrado 
no ano de 2023 (no início com poucos 
alunos, mas depois se fortalecendo 
a ponto da formação de uma equipe 
competitiva). 

“O Kickboxing é uma arte marcial  
que desenvolve o caráter, a disciplina e 
ajuda na qualidade física e mental. De-
pois de muitos anos de luta, em breve 
o Kickboxing poderá se tornar um es-
porte Olímpico (já  é reconhecido pelo 
Comitê Olímpico Internacional), dei-
xando assim a oportunidade de nossos 
atletas, quem sabe, chegarem até as 

Olimpíadas. Seguimos buscando apoio 
de todos os empresários locais, para 
que possamos levar o nome da cidade 
pelo Brasil afora e exterior”, ressalta o 
professor Diego Bastos.

Interessados em apoiar os atletas, 
podem entrar em contato pelo Insta-
gram @master_fightteamrs ou pelo 
fone/whats 51 99608-4092 

Atletas de academia torrense representarão a 
cidade na Copa do Brasil de Kickboxing

Recentemente, atletas de kickboxing 
de uma academia torrense tiveram a 
oportunidade de participar do Campeo-
nato Estadual ‘O Laçador’, realizado em 
Canoas (RS), de onde voltaram com óti-
mos resultados. No domingo (11/08), re-
presentantes da Academia Master Fight 
Team foram para o evento com 8 atletas 
e 9 lutas marcadas, e de lá voltaram com 
5 ouros, uma prata e a classificação para a 
Copa do Brasil de Kickboxing – evento que 
será disputado entre 10 e 13 de outubro, 
na cidade de Cascavel (PR).

Conforme representante da academia 
de Torres, a Master Fight Team é a única 
equipe de Kickboxing do litoral gaúcho 
que está filiada com a federação gaúcha 
(FRMK), com a Confederação Brasileira 
de Kickboxing (CBKB) e com a Confedera-
ção internacional de Kickboxing (WAKO). 
As aulas na academia são ministradas 
pelo professor e mestre Diego Bastos, 
enquanto Sandro Arrazão é responsável 
pelas aulas de Muay Thai (ambos são 
também atletas classificados para a Copa 
do Brasil).

Busca por apoio de empresários locais

O kickboxing é um esporte 
de combate desarmado em pé, 
fundamentado em chutes (kick) 
e socos (boxing). É praticado 

com objetivos de defesa pesso-
al, condicionamento físico geral 
ou como um esporte de con-
tato. O termo "kickboxing" foi 

usado pela primeira em 1966 
por Osamu Noguchi, promotor 
de lutas japonês. 

A expressão foi utilizada para 

nomear uma arte marcial que 
Osamu teria criado em 1958, 
resultada da combinação de 
muay thai e karatê. É hoje um 

esporte popular em todo o 
mundo, com competições in-
ternacionais realizadas regular-
mente.

Um pouco mais sobre o kickboxing
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vice-
-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos 
vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republicanos) e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Ve-
readores realizou sua 23a Sessão Plenária Ordinária, do 4o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, do dia 12 de 
agosto de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício da Sociedade Civil Organizada pelos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, solicitando a inclusão de emendas e alterações 
ao Projeto de Lei Municipal nº 88/2024, de autoria do Poder 
Executivo, que dispõe sobre a criação do Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa com Deficiência do município de Torres/
RS (Compede) e a criação do Fundo Municipal dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 03/2024, do Poder Executivo, 
que revoga o art. 190, da Lei Complementar nº 30, de 19 de no-
vembro de 2010, que institui o Código Ambiental do Município 
de Torres.
Projeto de Lei nº 96/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
denomina a praça pública localizada no Bairro Getúlio Vargas, 
Município de Torres: Praça Lauro Nicolau Mallmann.
Projeto de Lei nº 97/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de profissionais para atuarem na Secre-
taria de Saúde.
Projeto de Lei nº 98/2024, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e abrir Crédito 
Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária, no valor de R$ 
1.981.760,00.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 02/2024, da Mesa Dire-
tora, que altera dispositivos da Lei Orgânica do Município de 
Torres.
Projeto de Resolução nº 03/2024, da Mesa Diretora, que altera 
dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, 
que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Torres.
Projeto de Lei nº 88/2024, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
a criação do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência do município de Torres/RS (Compede) e a criação 
do Fundo Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência e 
dá outras providências.
Projeto de Lei nº 89/2024, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2025.
Projeto de Lei nº 90/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Bairro Guarita, Rua Marisa Clezar 
Magnus.
Projeto de Lei nº 91/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos comer-
ciais, hotéis, motéis, casas noturnas, bares e similares a anexar 
aviso em local visível sobre os crimes praticados contra as mu-
lheres, contra as crianças e adolescentes, e dá outras providên-
cias.
Projeto de Lei nº 92/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos de Eventos 
e Shows, Casas Noturnas e Boates, implantar Câmera de segu-
rança no Hall de entrada e na frente externa da recepção, e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 93/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
que denomina via pública no bairro Vila São João, neste muni-
cípio, Rua Oscar Alberto Maciel.
Projeto de Lei nº 94/2024, dos vereadores Cláudio da Silva de 

Freitas e Carla Rodrigues Daitx, que denomina via pública no 
bairro Faxinal, neste município, Rua Dionísio Luz da Rocha.
Projeto de Lei nº 95/2024, do Poder Executivo, que dispõe so-
bre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio Histórico, 
Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, Estrutura, Organi-
zação, gestão, inter-relações entre os componentes e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 305/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer auto-
rização para a assessora Patrícia Monteiro de Mattos, participar 
de curso de Capacitação para Vereadores, Assessores e Servido-
res de Câmara Municipais, nos dias 28 a 30 de agosto de 2024, 
em Porto Alegre/RS.
Nº 306/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer a convocação do Diretor da AEGEA CORSAN, Rodrigo 
Lupin, para usar a tribuna desta Casa Legislativa, para explanar 
sobre os serviços que estão sendo feitos pela AEGEA CORSAN 
em Torres.
Nº 307/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Juares 
Lupin, por seu falecimento.
Nº 308/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclusão na or-
dem do dia do Projeto de Lei nº 90/2024, que denomina via 
pública, no Bairro Guarita, Rua Marisa Clezar Magnus.
Nº 309/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
a tramitação em Regime de Urgência Projeto de Lei Comple-
mentar nº 02/2024, do Poder Executivo, que altera o mapa do 
microzoneamento anexo 11 e os quadros 1 – anexo 111, dos cor-
redores CO 04, 1º distrito, CO1, 1º distrito e zona 06, 1º distrito, 
da Lei nº 128, de 24 janeiro de 2024 – Plano Diretor de Torres.

INDICAÇÕES
Nº 321/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a CEEE 
Equatorial averiguar a rede de energia elétrica no Bairro Igra 
Norte e responder o porquê das interrupções frequentes, relata-
das por moradores.
Nº 322/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a COR-
SAN verificar a situação da Travessa José Bonifácio desde a 
Rua Caxias do Sul até o Bairro Dunas.
Nº 323/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
ca a AEGEA/Corsan que faça o reparo do buraco com camada 
asfáltica, ocasionado pela empresa, após atender pedido de va-
zamento da Rua José Bonifácio em frente ao nº 1261, Bairro 
Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 324/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
a AEGEA/CORSAN que faça reparo na rede cloacal, localizada 
na calçada da Rua Bonfim nº 265, Bairro Praia da Cal, nesta 
Cidade.
Nº 325/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
a AEGEA/CORSAN que faça o reparo do buraco ocasionado 
pela empresa, após atender pedido de vazamento da Rua Recife, 
735, Bairro São Francisco, nesta Cidade.
Nº 326/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que in-
dica a CCR VIA SUL que seja restabelecida a luz na RS 453, 
no trevo de Torres em direção a Vila São João, pois as lâmpadas 
estão apagadas.
Nº 327/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica à CEEE Equa-
torial que seja realizada a extensão de Rede Elétrica no final da 
Rua Nova, no Bairro São Brás.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 178/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre as condições do pronto 
atendimento, as escalas médicas dos médicos pediatras, cons-
tantemente com reclamações da população sobre a falta destes 
profissionais e outras considerações.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 615/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao recolhimento de entulhos 
e restos de móveis e de objetos em geral que foram descartados 
na calçada, obstruindo a via pública e propiciando a dissemina-
ção de ratos e baratas na Rua Amorita, em frente ao logradouro 

nº 500, bairro Guarita, nesta Cidade.
Nº 616/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solici-
ta ao Poder Executivo providências para que seja feita a coleta 
de lixo, em toda extensão do lado oeste da Estrada do Mar, nesta 
Cidade.
Nº 617/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo, de forma emergencial, providências quanto a re-
cuperação total do calçamento de paralelepípedo da Rua Oscar 
Nunes Machado, tendo em vista que o mesmo está degradado e 
intransitável, nesta Cidade.
Nº 618/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a colocação de base, 
patrolamento, corte de grama e limpeza da Avenida Bem-te-vi, 
Bairro Monte Carlos, em Itapeva.
Nº 619/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à conclusão da colocação de 
tachões na delimitação da ciclofaixa na Rua José Maia Filho, a 
qual contorna a Lagoa do Violão.
Nº 620/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuada a colocação de guard 
rail na Estrada da Salina até a EMEI Salina.
Nº 621/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuada a limpeza/capina na 
Travessa Faxinal, no Bairro São Jorge.
Nº 622/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Exe-
cutivo Municipal providências quanto ao buraco na esquina da 
Rua Luiz Gonzaga Capaverde com Arthur M. Schaefer, que por 
muito tempo atrapalha a circulação de veículos e pedestres, com 
riscos de acidente, no Igra Norte.
Nº 623/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Executivo Municipal providências no sentido de fazer o reco-
lhimento do lixo nos contêineres, próximo aos molhes da barra 
e também na extensão da Rua Leonardo Truda.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Fábio da Rosa: Informou que o Executivo finaliza-
rá a Estrada dos Cunha, com valor de R$  1.560.000,00. R$ 
2.417.000,00 foram destinados para obras na Interpraias e R$ 
2.026.000,00 para a construção de uma Unidade Básica para 
atender as praias do sul.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou o Executivo, que 
fará a instalação de um posto de saúde para atender os mora-
dores das praias do sul. Relatou que teve grande retorno dos 
munícipes, em virtude de seu projeto de lei que propõe a entrega 
de medicamentos na residência de munícipes impossibilitados 
de sair de casa. Pediu que a Secretaria de Saúde não deixe fal-
tar medicação à população. Apresentou projeto de lei que pro-
põe o dia do “bota-fora”, próprio para o descarte de móveis e 
utensílios em dias específicos. Acredita que a medida evitará 
o acúmulo de lixo em terrenos desabitados. Informou que está 
em andamento o mutirão para castração de cães e gatos, oriun-
do de sua emenda impositiva no valor de R$ 148.000,00. Foi 
informado de que a ação será realizada no mês de setembro. 
Destinou, via emenda impositiva, o valor de R$ 30.000,00 para 
a aquisição de ração, e R$ 9.204,00 à PATRAM, para compra 
de equipamentos.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou o vereador 
que o antecedeu pela iniciativa do “dia do bota-fora”. Informou 
que fez indicação ao Executivo para a doação de restos de ma-
terial de construção, de obras finalizadas, para a população ca-
rente. Relatou que o valão, ao lado do Parque de Balonismo, 
tem sido usado como depósito de lixo, fato que a prefeitura tem 
conseguido mitigar, mas lamentou que o foco agora seja o ter-
reno atrás da associação do ICM. Fez pedido ao Executivo para 
que seja feita a coleta de resíduo domiciliar nas proximidades 
do Loteamento Monte Carlo. Elogiou a iniciativa do Executivo, 
pela construção de um posto de saúde nas praias do sul, e pavi-
mentação de algumas vias daquela região.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que é necessário que sejam 
fiscalizados os direitos dos deficientes e que os vereadores são 
responsáveis pelos direitos deles. Falou que os moradores das 

CÂMARA DE TORRES
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FONTE – JFRS (TRF4)
 _________________

A 22ª Vara Federal de Porto 
Alegre condenou um morador de 
Torres (RS) de 36 anos por publicar 
conteúdos antissemitas em suas 
redes sociais entre os anos de 2018 
e 2020. Em uma das publicações, o 
homem chamou judeus mortos na 
Segunda Guerra Mundial de “pilha 

de corpos” que devem “fazer um 
mal cheiro tremendo”. A sentença, 
publicada em 9/8, é da juíza Cristi-
na de Albuquerque Vieira.

O Ministério Público Federal 
(MPF) ingressou com ação narran-
do que o acusado teria feito 12 pu-
blicações incitando o preconceito 
contra judeus e a religião judaica. 
As postagens foram divulgadas no 
perfil pessoal dele no Facebook e 

no Instagram entre 2018 e 2020.
A defesa requereu a absolvição 

do réu, alegando que os conteú-
dos publicados não possuem teor 
antissemita, mas humorístico e 
histórico.

Ao analisar as 12 publicações 
anexadas ao caso, a juíza enten-
deu que em cinco delas não ficou 
comprovado que o réu fez apolo-
gia ao discurso contra judeus. A 
mesma conclusão não se estende 
às demais postagens. Vieira desta-
cou que, em uma delas, nota-se a 
adoração do acusado por Hitler e, 
em outra, ele elenca sua “lista de 
ódio”, colocando em primeiro lu-
gar “xinagoga”, termo pejorativo 
para se referir ao templo da reli-
gião judaica.

A magistrada destacou que o 
réu, “ao longo dos anos de 2019, 
2020 e 2021, publicou, em seus 
perfis de Facebook, um total de 07 
postagens antissemitas que dei-
xam bem clara a sua intenção de 

negar fatos históricos relaciona-
dos ao Holocausto, exaltar Hitler 
e seus ideais nazistas, depreciar os 
judeus e difundir a sua particular 
aversão a eles, comportamento 
que nem de longe encontra abrigo 
no direito de liberdade de expres-
são, configurando, tanto em ter-
mos objetivos como subjetivos, o 
delito de racismo previsto no art. 

20, § 2º, da Lei nº 7.716/1989”.
Vieira julgou procedente a ação 

condenando o homem a dois anos 
de reclusão e multa. A pena pri-
vativa de liberdade foi substituída 
por prestação de serviços à comu-
nidade ou entidade pública e pres-
tação pecuniária de 10 salários 
mínimos. Cabe recurso ao Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região.

GERAL
praias do sul passam por grande dificuldade quanto à acessi-
bilidade. Fez moção de pesar aos familiares do senhor Alberto 
dos Santos, “bravo pescador de Torres”, estendendo seu pesar 
aos familiares. Cobrou do Executivo a realização de concur-
sos públicos para os servidores, garantindo que seus direitos 
sejam respeitados e valorizados. Destacou que foi contra a pri-
vatização da CEEE, afirmando que o serviço perderia qualida-
de, fato que vem se confirmando. Disse que algumas de suas 
emendas impositivas, não foram executadas até o momento, e 
que apresentará denúncia ao Ministério Público.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que tem lutado pela reposição do 
piso salarial dos professores. Disse que o objetivo foi alcan-
çado, mas que o mérito não seria unicamente seu. Pediu que a 
Administração estenda o direito ao vale-alimentação, próximo 
de R$ 400,00, a estes profissionais. Fez a leitura de mensa-
gem do Secretário de Educação aos professores contratados 
por processo seletivo, para que façam a atualização de suas 
inscrições em virtude de uma possível mudança de gestão do 
município. Disse que a mensagem se caracteriza por assédio. 
Teceu críticas à conversão do novo imóvel da Secretaria de 
Educação em escola para os alunos da EMEI São Jorge. La-
mentou que os colaboradores da empresa Du Zé estejam sem 
o salário de agosto. Salientou que a empresa que a antecedeu, 
e prestava o mesmo tipo de serviço, foi condenada em pro-
cesso trabalhista aonde o município será responsabilizado so-
lidariamente. Questionou empresas que prestam serviço ao 
município e que seguidamente apresentam irregularidades. 
Destacou que o valor para a construção do posto de saúde, 
para atender as praias do sul, partiu do Governo Federal.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Disse que até o 
momento uma de suas emendas impositivas de 2022 não foi 
executada. Afirmou que quem sofre pela não aplicação de-
las é a população. Lamentou que muitos pais, mesmo que 
consigam emprego, não terão como colocar seus filhos em 
creches porque a Administração não investiu na área. Falou 
que os vereadores têm que cobrar do Executivo por mais 
investimentos no setor. Parabenizou o Executivo pela cons-
trução de um posto de saúde que atenderá as praias do sul. 
Mencionou a empresa Du Zé, e afirmou que ela é apenas 
uma fachada, e que logo será encontrado o seu responsável.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez breve relato dos 
projetos de lei de sua autoria. Citou entre eles, a proibição 
do uso de redes com âncora para evitar a morte de surfis-
tas; regramento para que todos os jovens, inscritos em jogos 
municipais, participem das atividades por no mínimo dez 
minutos; instituição do passe estudantil no município; obri-
gação para o uso de sacolas descartáveis no comércio de 
Torres; proibição do uso de canudos plásticos em restauran-
tes e similares; vistoria preventiva do CREA em construções 
antigas; obrigatoriedade de atendimento de 24 horas pelas 
farmácias; acessibilidade para pessoas com deficiência, e 
aplicação de multa a pessoas que façam descarte de lixo em 
local inapropriado.

Ver. Igor Beretta: Mostrou-se preocupado com os morado-
res do Bairro São Jorge, em virtude das obras realizadas no 
entorno do Supermercado Stok Center. Questionou a migra-
ção da EMEI São Jorge para o novo prédio da Secretaria de 
Educação, afirmando que “realmente o imóvel não tinha um 
objetivo claro em sua aquisição”. Sugeriu que o prédio seja 
convertido em uma grande EMEI e creche para atender aos 
funcionários do Stok Center, que iniciará suas atividades em 
breve. Quanto à mensagem enviada aos servidores contrata-
dos da Educação, para que fizessem sua inscrição temendo 
a mudança para uma nova gestão, disse que “muitas vezes o 
servidor com boa intenção pode errar”. Disse que conhece 
o Secretário Alceu, e afirmou que se trata de uma pessoa 
íntegra.

Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou o vereador que o antece-
deu, pela proposta do “dia do bota-fora”, que ajudará a or-
ganizar os bairros quanto ao descarte de lixo. Fez indicação 
para que se faça a fixação das margens do valão, inclusive 
na área próxima ao Parque de Balonismo. Sugeriu a coloca-
ção de uma segunda galeria na Avenida Castelo Branco para 
auxiliar na drenagem. Disse que seria necessário retirar boa 
parte da areia depositada no fundo do valão para aumentar a 
capacidade de vazão de água em épocas de chuva.

TRIBUNA POPULAR: Diego Antonio Viana Gomes – 
Diretor da ULBRA/Campos Torres: Teceu elogios à ativi-
dade legislativa, em especial à atuação dos vereadores de 
Torres. Disse que a ULBRA-Torres não atende somente ao 

município, mas a diversos municípios do litoral norte. Des-
tacou que a cidade tem em sua história muitas transforma-
ções sociais que foram motivadas pela ULBRA. Citou uma 
série de profissões que surgiram e foram qualificadas pela 
atuação da entidade. Falou que a universidade continua de 
portas abertas à população, citando números de sua atuação 
na sociedade nos últimos meses. Elencou o acolhimento de 
mais de 7.800 desabrigados em virtude das enchentes do Rio 
Grande do Sul. Falou ainda da criação de um APP, desenvol-
vido pelo Curso de Análise e Desenvolvimento de Sistemas 
da ULBRA, que atendeu mais de 122.000 pessoas. Enfa-
tizou as ações da clínica odontológica, com atendimento a 
pessoas de baixa renda, e o SAJULBRA, com prestação de 
serviços judiciários gratuitos. Foi enfático ao afirmar que “a 
ULBRA é uma importante ferramenta de transformação do 
nosso meio”.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 90/2024, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina via pública localizada no Bairro Guarita, Rua Marisa 
Clezar Magnus. APROVADO.

……….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câ-
mara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Morador de Torres, autor de publicações antissemitas 
em redes sociais é condenado pela Justiça Federal

Em uma das publicações, o homem chamou judeus mortos na Segunda Guerra Mundial de “pilha de corpos” que 
devem “fazer um mal cheiro tremendo”.
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Cruz Vermelha e Mata Verde foram os campeões 
do Dompedrense de Futebol 2024

Domingo de sol, dois grandes con-
frontos, estádio lotado, assim con-
cluiu-se no último domingo (11), no 
Estádio Salseiro, o Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Dom Pedro de 
Alcântara, o Dompedrense 2024, Taça 
Francisco da Luz.

O Esporte Clube Mata Verde de 
Morro dos Leffas foi o grande campeão 
da categoria aspirante ao empatar 
com o Grêmio Esportivo Gaúcho em 

1x1, como havia vencido o primeiro 
embate por 1x0, ficou com o caneco. 
Gols de Ricardo Lumertz para o Mata 
Verde e Diogo Hahn para o Gaúcho.

Pelos titulares o Esporte Clube Cruz 
Vermelha da Comunidade de Hilários 
foi o grande campeão ao vencer no-
vamente o Esporte Clube Mata Verde, 
dessa vez por 2x0. Como havia vencido 
em casa no confronto de ida, sagrou-
-se campeão. Gols foram anotados por 

Alissom Ledesma e Maurício Bernst.
O Dompedrense 2024 teve como ho-

menageado o senhor, Francisco da Luz, 
residiu na Comunidade dos Magnus, 
casou-se com Zita Bock e teve 6 filhos. 
Chico como era carinhosamente conhe-
cido, faleceu em 2019, deixando como 
legado a figura de um homem batalha-
dor na sua comunidade, inclusive no es-
porte, sendo colaborador, incentivador 
e também presidente do Floresta.

MELHORES DO CAMPEONATO - 
Confira os premiados:

CATEGORIA ASPIRANTE-  Atleta re-
velação:  Francisco Lumertz (Cruz Ver-
melha) ;  Goleiro menos vazado: Allan 
Rocha (Gaúcho); Melhor treinador: El-
vis Behenck (Mata Verde); Craque do 
campeonato: Érico Schwanck (Mata 
Verde); Artilheiro: Érico Schwanck 
(Mata Verde)

CATEGORIA TITULAR  - Atleta 
revelação: Mateus da Luz (Flores-
ta) ; Goleiro menos vazado:  Lucas 
Pereira (Cruz Vermelha); Melhor 
treinador: Elton Bernst (Cruz Ver-
melha); Craque do campeonato: 
Fábio Schardosim (Cruz Verme-
lha); Artilheiro: Alissom Ledesma 
(Cruz Vermelha) e Henrique Mar-
tins (Mata Verde)

Empates marcam jogos de ida nas finais do Municipal de Futebol de Campo Torres 2024 

Os jogos de ida da final do 
Campeonato Municipal de Fu-
tebol de Campo 2024 acontece-
ram no último domingo, 11 de 
agosto, no Campo Edu Matos 
Carneiro (Vila São João). Os jo-
gos acabaram em empate, tanto 
para os Titulares quanto para os 
Aspirantes. Estes foram os resul-
tados da primeira rodada: Aspi-
rante- São João 1 x 1 Guarani e 

Titular- São João 0 x 0 Vila Nova.
Neste próximo domingo (18 

de agosto), serão realizados os 
jogos de volta da final do Cam-
peonato Municipal de Futebol 
de Campo 2024. A grande final 
acontecerá no Campo Balbinão, 
do Maracanã, no bairro Campo 
Bonito, iniciando com o con-
fronto às 13h15 dos Aspirantes 
– Guarani X São João; após, às 

15h15, a grande final dos Titula-
res – com Vila Nova X São João.

A realização do Campeona-
to é da Prefeitura de Torres por 
meio da Secretaria de Cultura e 
do Esporte com apoio da Liga de 
Futebol Torrense – LIFT. Após o 
término do confronto de domin-
go e definição dos campeões, 
ocorrerá a entrega de troféus 
para os vencedores e destaques.

Plantel do Cruz Vermelha, campeões da categoria titulares

Tanto na final dos Titulares (São João x Vila Nova) quanto na dos Aspirantes (São João x Guarani), a igualdade marcou o placar de domingo (11)

Equipe do Mata Verde, campeã na categoria aspirantes
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A ocorrência de incêndio a re-
sidência na noite deste domingo, 
dia 11, mobilizou uma equipe do 
corpo de bombeiros de Passo de 
Torres. Por volta de 22h15min a 
guarnição foi acionada e se diri-
giu para o local da ocorrência em 
uma residência localizada na Rua 
15 de Novembro, bairro Progres-
so em Passo de Torres.

Quando os combatentes chega-
ram no local, viram que o incêndio 
atingiu uma casa de alvenaria com 
cerca de 200 metros quadrados 
e já estava em fase de desenvol-
vimento completo. A guarnição 
iniciou o combate na alvenaria 
que ainda estava preservada, por 
meio de uma linha de mangueira 
pré-conectada, e posteriormente 
montou uma segunda linha para 
combate nos outros cômodos da 
residência, bem como o resfria-
mento da casa vizinha.

Foram consumidos em torno 

de 8 mil litros de água para ex-
tinção do fogo e rescaldo. Após a 
finalização do trabalho, os bom-
beiros isolaram toda a área, re-
tornaram ao quartel, deixando 
o local em segurança. Durante a 
operação, os bombeiros catari-

nenses tiveram o apoio do corpo 
de bombeiros de Torres no Rio 
Grande do Sul, que usaram duas 
viaturas de combate a incêndio, 
bem como da Polícia Militar que 
fez a segurança do local. (FONTE – 
Rádio Araranguá)

Mega-Sena: aposta de Passo de Torres 
acerta cinco números e ganha prêmio

A aposta ganhadora foi feita na lotérica Fé Brasil, em Passo 
de Torres. – Foto: Internet/ND

REGIÃO

Um sortudo (a) de Passo de 
Torres, no Sul de Santa Catari-
na, acertou cinco dezenas no 
sorteio da Mega-Sena deste 
sábado (10) e garantiu uma bo-
lada de R$ 58.765,70. A aposta 
de Passo de Torres foi simples 
e feita na lotérica Fé Brasil.

Ninguém acertou as seis 
dezenas e o prêmio principal 
de R$ 36 milhões acumulou 
em R$ 43 milhões para o pró-
ximo sorteio que deve acon-
tecer na terça-feira, 13 de 
agosto.

Outras 204 apostas de ca-

tarinenses acertaram quatro 
números e levaram prêmios 
com valores entre R$ 965,34 
e R$ 5.791,96, quando o acer-
to foi em bolão. Os números 
sorteados no concurso 2760 
foram: 08 – 47 – 19 – 48 – 39 
– 11

 Corsan finaliza nova rede de água em Arroio do Sal 
Técnicos da Corsan finalizaram 

a implantação da rede de água no 
Pinus Park, em Arroio do Sal.  As 
obras haviam iniciado no começo 

de julho (foto). Agora, os cerca de 
300 moradores do bairro já podem 
solicitar a vistoria junto à Corsan 
para terem seus imóveis conecta-

dos, com acesso a água potável e 
de qualidade. Foram implantados 
5,8 mil metros de tubulação, aten-
dendo a uma antiga reivindicação 
da localidade. 

Segundo a Corsan Aegea, foram  
beneficiadas a Rua Cascavel, Rua 
América, Rua Ernesto Souza Lopes, 
Avenida Bruno José Gabriel, Rua 
Máximo Daixt, Rua F, Rua Santos 
Salvador, Rua Xavier, Rua Pinheiro, 
Rua Tarumã e Rua Estela Maris

Para realizar a ligação dos seus 
imóveis à nova rede, basta ir pre-
sencialmente à Unidade de Sane-
amento da empresa na cidade, ou 
solicitar a vistoria pelos canais de 
relacionamento da Corsan com o 

cliente: app Corsan, site www.cor-
san.com.br (na Unidade de Aten-
dimento Virtual), ligações gratuitas 
pelo 0800.646.6444 e WhatsApp 
(51) 99704-6644.

Investimentos 
A nova rede faz parte de um pla-

no de investimentos desenhado 
para o Litoral Norte do Estado pelo 
novo controlador da Corsan, o Gru-
po Aegea. A previsão é que mais de 
R$ 550 milhões sejam investidos 
nos próximos anos em programas 
de modernização de sistemas e 
equipamentos, resiliência hídrica, 
combate à falta d'água e redução 
de perdas, com previsão de R$ 84 

milhões já para este ano de 2024, 
impactando a qualidade de vida de 
moradores e veranistas.

Todos os projetos da Companhia 
– tanto para abastecimento de água 
como para coleta e tratamento de 
esgoto – estão direcionados à uni-
versalização do saneamento básico 
previsto pelo Marco Legal do Sa-
neamento, estabelecido por lei fe-
deral. Até 2033, 99% da população 
deverá ter acesso à água potável e 
90%, à coleta e ao tratamento de 
esgoto. Para alcançar esta meta nos 
317 municípios que atende no Rio 
Grande do Sul, a Corsan planeja in-
vestir R$ 1,5 bilhão por ano até lá. 
(Fonte: divulgação/Corsan)

Bombeiros combatem grande incêndio 
em residência de Passo de Torres Os moradores de Mampituba terão 

dois candidatos à prefeitura da cida-
de. De um lado terá a coligação em 
cabeçada pela Federação Partido da 
Social Democracia Brasileira (PSDB) e 
Cidadania, com Gilberto Lopes Roldão 
(Beto) e o Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB) com Marta Aguiar 
dos Santos.

O Partido Progressista (PP) indicará 
o vice-prefeito na chapa de Beto, com 
Valdir Roldão Evaldt (Valmir Peto). O PP 
indicará ainda seis nomes para buscar 
o cargo de vereador (a): Rudnei Alves 
De Oliveira, Nilto Luiz Brocca Bertoti 
(Kiko), Daiane Evaldt De Oliveira, Ala-
na Da Silva Guerra, Dorizete Da Silva 
Roldão e Valmir Martins Selau. A Fe-
deração PSDB- Cidadania indicará dez 
nomes para buscar uma vaga no Legis-
lativo: Ronilto Roldão Selau (Astengo), 
Lucas Santos De Oliveira, Noerci Roldão 
Da Silva (Cesar), Domingos Dos Santos, 
Tiago Pereira Moro, Abraão Junior Da 
Silva Martins, Viviane Cardoso Roldão, 
Franciele Francisco Ponciano, Luana 
De Quadros Steffen E Renato Alves De 
Oliveira. Por fim, a coligação terá ainda 
o apoio do Partido dos Trabalhadores 

(PT), que indicou quatro nomes para 
buscar uma vaga no Legislativo: Lua-
na Pereira Dos Santos, Lenise Ramos 
Tomaz, Patricio Shardosim Brocca E 
Ricardo De Oliveira Lumertz.

O Republicamos indicará o candida-
to a vice-prefeito na chapa de Marta 
Aguiar dos Santos. Jailson dos Santos 
(Jaia), foi o nome escolhido pela si-
gla. O partido terá ainda nove nomes 
que irão concorrer a uma vaga na Câ-
mara Municipal: Anderson Panasiuk, 
Daniela Brocca Lima, Josimar Duarte 
Da Silva, Jussara Martins Schardosim, 
Mariangela Cardoso Maciel (Angela 
Maciel), Ricardo Dos Santos, Tiarlei 
Da Silva Machado, Valmor Callegari 
De Mello, Vilmar Roldão Schardosim. 
O MDB terá dez candidatos a verea-
dor (a) na próxima eleição: Andreia 
Bernardo Lopes, Ediane Sotana Ro-
cha (Edi), Vilson José Do Nascimento 
Junior, Jose Dalmei Correa Borges 
(Dalmei Borges), Evandro Da Silva 
Gonçalves (Gasolina), João Pacheco 
Lopes (João Indio), Henrique Da Silva, 
Ivam Carlos Matos, Claudia De Oliveira 
(Claudinha) E Gilberto Roldão Dos San-
tos. (FONTE – Rádio Maristela)

Beto Roldão e Marta Aguiar dos Santos 
concorrerão à prefeitura de Mampituba

Um dos enfrentamentos polí-
ticos mais tradicional do Litoral 
Norte, acontecerá novamente em 
Morrinhos do Sul. O município 
que tem 3.071 habitantes, con-
forme o Censo de 2022, terá o 
Partido Progressistas (PP) de um 
lado, com o candidato a reeleição 
Marcos Venicius Evaldt da Silveira 

e o Movimento Democrático Bra-
sileiro (MDB) com Jorge Steffen 
Benetti (Zico) do outro lado.

Para se manter à frente do 
Executivo, o PP manteve a dobra-
dinha, Marcos Venicius e Leoni 
Felicidade Carlos, que desta vez 
será candidata à vice-prefeita re-
presentando o partido Republica-

nos. A sigla ainda vai ter oito can-
didatos a uma cadeira na Câmara 
Municipal: Luan Quarti Ribeiro 
(Professor Luan), Vera Borges 
Behenck Evaldt (Verinha), Juce-
laine Evaldt De Maedeiros (Juce), 
Cristiani Vargas Hendler (Prof Cris 
Vargas), João Batista Carlos Sil-
va (Batista), Jader Selau Carlos, 

Dirlene Luiz Magnus Schwanck 
(Nego) E Elizandra Carlos Scheffer 
(Neca)

Quem buscar voltar a prefei-
tura da cidade é o MDB, que terá 
chapa pura, com Bruno Lumertz 
Webber como candidato à vice-
-prefeito. A nominata do partido 
terá ainda sete candidatos ao 

cargo de vereador (a): Mauricio 
Bauer Selau (Maninho), Pedro 
Carlos Da Rosa (Pedro Palhudo), 
Luiz Evaldt Steffen (Alemão do 
Quito), Vanilson Boff Pinto (Vanil-
son do Chá), Claudemir Leffa Bock 
(Miri), Jéssica Maria Carlos Silva e 
Maria Bernadete Flores. (FONTE – 
Rádio Maristela)

Morrinhos do Sul terá mais uma vez PP x MDB na disputa pela prefeitura da cidade
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Iniciando as celebrações da 
Semana da Pátria, o município 
de Torres, receberá, no Parque 
do Balonismo, no dia 20 de agos-
to, terça-feira, às 9h, a Centelha 
da 87ª Corrida do Fogo Simbóli-
co da Pátria. Às 9h30, a Centelha 
estará no Corpo de Bombeiros 
de Torres, conduzida pelos inte-
grantes da  Liga da Defesa Na-
cional do Rio Grande do Sul com 
apoio da Coordenadoria Munici-
pal de Trânsito. A Centelha será 
recepcionada por autoridades 
municipais na sede do Corpo 
de Bombeiros, situada na Rua 
Leonardo Truda, 660. No even-
to, hasteamento das bandeiras 
oficiais, acendimento da pira da 
pátria, pronunciamento das au-
toridades.

Os participantes serão recebi-
dos com apresentação da Banda 
da EMF Alcino Pedro Rodrigues. 
Neste ano, a 87ª Corrida do Fogo 
Simbólico da Pátria, que percor-
re todo o estado do Rio Grande 
do Sul, celebrará como tema 
municipal “Bicentenário do Pa-
trimônio Histórico da Igreja Ma-
triz São Domingos”; como tema 
estadual “40 anos do Batalhão 
Suez e sua participação na pri-
meira e mais longa missão de 
paz da ONU”, e, nacionalmente, 
o “Centenário da União dos Es-
coteiros do Brasil”.

A Liga da Defesa Nacional do 
Rio Grande do Sul (LDN/RS) anu-
almente escolhe dois temas para 
evidenciar ou homenagear. Um 
tema de cunho nacional e outro 

regional, seja um símbolo, uma 
instituição, um fato da História 
do Brasil, um brasileiro ilustre, 
uma ação ou um projeto. A ho-
menagem ou evidência consiste 
em demonstrar a importância do 
tema escolhido para o processo 
civilizatório da Nação Brasileira.

Semana da Pátria
A abertura da Semana da Pá-

tria, no município, está progra-
mada para o dia 2 de setembro, 
às 8h30, na Praça XV de No-
vembro, em frente ao Centro 
de Atendimento ao Turista. Em 
relação ao desfile cívico de 7 de 
Setembro, que comemora a In-
dependência do Brasil, o mesmo 
iniciará às 8h30, a partir da Rua 
Osvaldo Aranha, percorrendo 

a Av. Silva Jardim, culminando 
com uma solenidade no Palan-
que Oficial, na Rua General Fir-

mino Paim. Em caso de chuva, o 
desfile será cancelado. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Atividades da Semana da Pátria iniciam na terça (20), 
com chegada do Fogo Simbólico em Torres

Projeto Farol das Baleias divulgou 
novo relatório semanal de avistamento 

de baleias em Torres 

FOTO DE ARQUIVO: chegada do fogo simbólico em Torres, 
no ano de 2021

Entre os dias 05 e 10 de agos-
to, o Projeto Farol das Baleias es-
timou a presença de 15 grupos 
de baleias-francas na região de 
Torres (até a Praia Webber). No 
total, a equipe amostrou 14 indi-
víduos, incluindo 7 pares de mãe 
e filhotes. A imagem que ilustra 
essa matéria - com 4 grupos de 
mães e filhotes de baleia-franca,  

foi de uma das observações de 
agosto em Torres.

“Destes (indivíduos avista-
dos), identificamos 5 pares no-
vos, que ainda não haviam sido 
avistados por nós nesta tempo-
rada”, ressaltava postagem do 
Projeto Farol das Baleias nas 
redes sociais – lembrando que 
agosto costuma ser o mês com 

mais avistamentos de baleias na 
região.

O Projeto Farol das Baleias é 
realizado pelo GEMARS (Grupo 
de Estudos Marinhos do RS) , em 
parceria com Fundação Yacu Pa-
cha, Parque Estadual de Itapeva, 
Prefeitura de Torres e Programa 
de Pós-Graduação em Zoologia 
da UESC.Avistamento de baleias em Torres (IMAGEM por Farol das Baleias)

A 5ª edição do Maratorres, 
considerada uma das maio-
res maratonas esportivas do 
sul do país, deverá ocorrer 
entre os dias 11 e 13 de ou-
tubro de 2024 em Torres RS. 
Os detalhes do evento ain-
da estão sendo organizados, 
mas para este ano, estão ini-
cialmente previstas ativida-
des e competições para mais 
de 25 modalidades esporti-
vas simultâneas, durantes os 
dias do Maratorres 2024. 

Os organizadores do even-
to (realizado em conjunto 
com a Actor - Associação dos 
Construtores de Torres) já di-
vulgaram a agenda de algu-
mas modalidades. Nos dias 
12 e 13/10, tem a competi-
ção de Slackline na Praça da 
Prainha (em conjunto com 

Slack sem Fronteiras); A ATP 
eventos esportivos já anun-
ciou o Ciclismo Maratorres 
para o dia 13/10 com trajetos 
de 7km, 38km e 63km. No 
mesmo 13 de outubro, terão 
as disputas na modalidade 
Vôlei de Praia. No Dia 12/10, 
com saída na Prainha, terá a 
prova de corrida (Distâncias 
de 5km e 10km na modali-
dade adulta além da corrida 
Kids).

Surf, tênis, beach tennis, 
muay thai, motocross e ba-
lonismo - dentre outras mo-
dalidades - já constaram nas 
programações anteriores do 
evento.

Sobre o Maratorres

Desde suas edições pas-

sadas, o Maratorres vem 
reunindo milhares de atletas 
nacionais e internacionais, 
entre amadores e profissio-
nais, sob os elementos de 
Terra, Água e Ar. O esporte 
neste caso, dá visibilidade 
aos principais pontos turísti-
cos da cidade de Torres - já 
que a previsão é que ocor-
ram modalidades no rio, la-
goa, mar, praças, ruas e areia, 
fazendo destes espaços um 
grande cenário esportivo. 
Profissionais, entidades e 
associações com responsa-
bilidade técnica, são encora-
jados a estarem à frente de 
diversas modalidades.

Mais informações pelo 
Instagram: https://www.ins-
tagram.com/eventomarator-
res/ 

Com muito esporte em Torres, 5ª edição do 
Maratorres começa a ter programação definida



A FOLHA 21Sexta-Feira, 16 de Agosto de 2024GERAL

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

VT-0078-24 AF ANÚNCIOS 26X10 - 1.pdf   1   12/06/2024   13:14

Peça teatral ‘O Beijo [re]Cancelado’ será apresentada em Torres 

Texto: Sandro Lopes
________________

O Beijo [Re]Cancelado” é uma 
peça teatral feita através de um 
desdobramento dos estudos rea-

lizados por João Petrillo (ator que 
passou sua juventude em Torres) 
dentro do Programa de Pós-Gra-
duação em Artes Cênicas da Ufrgs, 
que desenvolve uma pesquisa de 
mestrado voltada para uma pers-

pectiva épica sobre a obra “O Beijo 
No Asfalto”, de Nelson Rodrigues.

E esta peça teatral será apre-
sentada em Torres, no dia 22 de 
agosto, no espaço Potiguar Come-
doria.

Adaptação Teatral de “O beijo No Asfalto”, de Nelson Rodrigues, peça é interpretada pelo ator João Petrillo (que passou a juventude em 
Torres), com participação de Kiko Ferraz Noir 

Sobre a peça
Ao presenciar um atropelamen-

to, Arandir atende a um último pe-
dido do atropelado:  um beijo. O 
jornalista Amado Ribeiro, na ideia 
de vender jornais e abafar um caso 
de violência do Delegado Cunha, 
arma uma “fake news” sobre este 
caso, incriminando o protagonista 
e abalando completamente sua 
estrutura profissional, familiar e 
psicológica.

Na adaptação teatral, o ator 
(João Petrillo) interpreta várias per-
sonagens para contar a tragédia ca-
rioca de Arandir, e ainda conta com 
um ator convidado (Kiko Ferraz 
Noir), que é uma espécie de tran-
seunte, um sujeito que permeia to-
das as entre cenas, representando, 
por vezes, uma presença opressora 
e em outros momentos como fi-
gura oprimida. As cenas mesclam 
procedimentos dramáticos e de 
um teatro épico, interpretando ou 
narrando os acontecimentos.

A obra "O Beijo no Asfalto" de 
Nelson Rodrigues oferece uma rica 

variedade de temas que podem 
ser explorados pedagogicamente 
na sociedade e com estudantes do 
9º ano ao ensino médio.

Na peça  pode-se ver:
Moralidade e Hipocrisia:  A peça 

examina a moral da sociedade e 
a hipocrisia que muitas vezes a 
acompanha. Os personagens en-
frentam dilemas morais que refle-
tem as tensões entre o que é con-
siderado certo e errado.

Amor e Sacrifício:  O amor é 
um tema central, especialmente o 
amor em suas diversas formas, in-
cluindo o amor platônico e o amor 
sacrificial. A relação entre os per-
sonagens pode ser discutida em 
termos de sacrifício pessoal e suas 
consequências.

Violência e Tragédia:  A obra lida 
com a violência, tanto física quan-
to moral e emocional, e a tragédia 
que resulta das ações humanas. 
Isso pode levar a discussões sobre 
as consequências das escolhas fei-
tas pelos personagens.

Identidade e Sociedade:  A 
busca por identidade é um tema 
recorrente, especialmente em re-
lação ao papel do indivíduo na so-
ciedade. O público pode explorar e 
analisar como os personagens se 
definem em relação às expectati-
vas sociais.

Pecado e Redenção:  A peça 
aborda questões de pecado, culpa 
e a busca por redenção, permitin-
do discussões sobre moralidade 
religiosa e secular.

Conflito entre Desejo e Dever:  
Muitos personagens enfrentam 
conflitos internos entre seus dese-
jos pessoais e suas responsabilida-
des sociais ou familiares, um tema 
relevante para discussões sobre 
dilemas éticos.

A Morte como Libertação:  A 
morte é um tema presente na 
obra, muitas vezes vista como uma 
forma de libertação dos sofrimen-
tos da vida. Isso pode levar a re-
flexões sobre a vida, a morte e o 
significado da existência.

Serviço:

*Dia 22 de agosto - 19h.
*19h A noite começa com um Happy Hour orquestrado por Dj;
*2Oh “O Beijo Re Cancelado” – Peça Teatral (Duração: 6Omin)

A apresentação despojada se dá num clima de bar\PUB.
*ONDE? Potiguar Comedoria – Rua Padre Golo, 19O - Lagoa do Violão – 

Torres.
Ingressos Sympla.com - 1º Lote: R$ 3O, OO no Dia R$ 6O, OO.

Produção Local: San Lopez. Informações: [51] 9 81O8 5631

Projeto que institui Rota das Bananas na região de Torres recebe parecer favorável da CCJ da AL
Na última terça-feira (13), rece-

beu parecer favorável na Comissão 
de Constituição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa do Estado do RS 
(ALERGS), o Projeto de Lei 502/2023, 
de autoria do deputado Luciano Sil-
veira (MDB), que institui o roteiro tu-
rístico “Rota das Bananas” no Estado 
do Rio Grande do Sul.

Conforme o texto do projeto, A 
Rota das Bananas será composta pe-
los municípios de Morrinhos do Sul, 
Três Cachoeiras, Terra de Areia, Três 
Forquilhas, Mampituba, Maquiné, 
Torres, Itati, Dom Pedro de Alcânta-
ra e Osório.

Segundo a justificativa do depu-
tado Luciano Silveira, a criação de 
uma rota turística tem por objetivo 
identificar e reconhecer o potencial 
da região, envolvendo o governo do 
Estado, governos municipais, a so-
ciedade civil, produtores, entidades 
e empresas numa construção ampla 
que torne o cultivo da banana e seus 
subprodutos fonte de estímulo ao 
turismo regional, ao cooperativismo 
e a produção agroindustrial.

“ Além de promover desenvol-
vimento econômico para o Litoral 
Norte e gerar muitos postos de tra-
balho, a banana faz parte da cultura 

da região e é característica marcan-
te principalmente dos municípios 
localizados na encosta da serra, às 
margens da BR 101. Estimular me-
canismos legais que possibilitem o 
reconhecimento da qualidade da 
banana produzida na região e esti-
mular o desenvolvimento turístico 
no entorno do cultivo dessa fruta é 
o objetivo primeiro deste texto le-
gislativo”. Disse o deputado.

O projeto segue tramitando na 
Assembleia Legislativa.

FONTE Dapraianews 
(com informações da ALERGS)

FOTO DE ARQUIVO: Visita a Bananal do Silmar Mengue Behenck, no 
Morro do Coco, em Dom Pedro de Alcântara (por Centro Ecológico, 2017)
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FONTE: Secretaria de 
Educação do RS

Os dados do Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica (Ideb) 
2023, divulgados nesta quarta-feira 
(14/8) pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), revelam que a 
Rede Estadual no Rio Grande do Sul 
manteve um rendimento constante 
nas notas de desempenho. Nesta 
edição, a participação dos estudan-
tes gaúchos da rede pública aumen-
tou em todas as etapas avaliadas.

No Ensino Médio, o percentual 
cresceu aproximadamente 70% em 
relação à prova anterior. A partici-
pação dos estudantes do 3º ano foi 
em torno de 44% em 2021, ao pas-
so que a porcentagem subiu para 
75% em 2023. No 5º e no 9º ano do 
Ensino Fundamental, o percentual 
de participação foi de 90% e 84%, 
respectivamente. Ao todo, mais de 
132 mil estudantes de escolas es-
taduais participaram das provas no 
Estado.

A secretária de Educação, Raquel 
Teixeira, reforçou que os resultados 
demonstram uma realidade mais 

precisa, pois a pesquisa alcançou 
um escopo maior da Rede Estadual. 
"O recorde em participação passa 
a permitir o diagnóstico do desem-
penho em 1.668 escolas adicionais, 
considerando todas as etapas ava-
liadas frente a 2021. Esses dados 
serão utilizados para orientações 
pedagógicas focalizadas e melhor 
adaptadas às escolas da Rede Esta-
dual", destacou.

Em relação aos níveis de pro-
ficiência em Língua Portuguesa e 
Matemática, o Rio Grande do Sul 
também está entre os Estados com 
os maiores índices. A nota padro-
nizada, que são os resultados dos 
testes do Sistema de Avaliação da 
Educação Básica (Saeb) organizados 
em uma escala de 0 a 10, apresen-
tou uma retomada de patamares 
pré-pandemia. A proficiência em 
2023 foi superior a 2021 em todos 
os anos e componentes, exceto Ma-
temática no 9º ano.

No Ensino Fundamental da Rede 
Estadual, a nota padronizada do 
Saeb ficou em 6,1 no anos iniciais e 
em 5,2 nos anos finais. Já no Ensino 
Médio, a nota padronizada é de 4,7: 
a quarta maior entre os 26 estados 

brasileiros, além do Distrito Federal.

Desempenho no fluxo escolar
O fluxo escolar, outro compo-

nente do Ideb, que analisa a traje-
tória dos estudantes por meio das 
taxas de aprovação e reprovação, 
melhorou nas três etapas avaliadas, 
quando comparado com o período 
pré-pandemia.  Na Rede Estadual, 
os indicadores de rendimento das 
taxas de aprovação, traduzidos em 
porcentagem, foram de 96% nos 
anos iniciais do Ensino Fundamen-
tal e de 90% nos anos finais. No En-
sino Médio, o percentual ficou em 
82%.

Em resposta aos desafios, Raquel 
ressaltou que, entre 2023 e 2024, 
começou a ser implementado o 
Programa de Estudos de Aprendiza-
gem Contínua. “É um programa que 
visa suprir as aprendizagens defici-
tárias, atendendo uma educação 
equitativa e de qualidade, olhando 
para as desigualdades. Também 
criamos programas como o Todo 
o Jovem na Escola, incentivando a 
permanência em sala de aula, de 
forma que os estudantes possam 
concluir seus estudos sem precisar 

abandonar a escola para trabalhar”, 
detalhou.

Levantamento do Ideb
Na Rede Estadual, o levantamen-

to do Ideb 2023 indicou que, nos 
anos iniciais do Ensino Fundamen-
tal, o Estado atingiu a nota de 5,8. 
Já nos anos finais do Ensino Funda-
mental, o indicador ficou em 4,7. Já 
no Ensino Médio, o indicador ficou 
em 3,9. 

Os testes do Saeb foram aplica-
dos entre os dias 20 de novembro 
e 1° de dezembro de 2023, quando 
o Estado enfrentava as consequên-

cias dos eventos meteorológicos do 
Vale do Taquari, que compromete-
ram o acesso a locais onde as pro-
vas estavam sendo realizadas.

É a primeira avaliação do Inep 
realizada após a pandemia da Co-
vid-19, que afetou toda a rede de 
ensino e diminuiu a participação 
dos estudantes na prova de 2021. 
Os resultados, que avaliam a quali-
dade da educação a partir de pro-
vas de Português e Matemática e 
das taxas de aprovação nos anos 
finais das etapas de ensino analisa-
das são utilizados para orientar as 
políticas educacionais.

EDUCAÇÃO: Resultados do Ideb 2023 mostram que 
participação da Rede Estadual gaúcha aumentou

Em janeiro ocorre definitiva seleção dos alistados de Torres 
em 2024 para servir ao Exército Brasileiro

Em janeiro vai ocorrer a 
definitiva seleção dos alista-
dos que serão convocados a 
servir ao Exército. A Comis-
são de Seleção para o Exér-
cito Brasileiro, em Torres, 
informa que no dia 02 de 
janeiro de 2025 será divul-
gada pela Junta Militar Mu-
nicipal a nova data de apre-
sentação dos alistados em 
2024 para o Exército Brasi-

leiro. Na data (02/01/2025), 
os alistados devem compa-
recer na Junta Militar, loca-
lizada no prédio administra-
tivo da Prefeitura de Torres 
(Rua José Antônio Picoral, 
79), para saberem a data 
e horário que deverão se 
apresentar no CTG Porteira 
Gaúcha, na Vila São João.

Recentemente, nos dias 7 
e 8 de agosto, ocorreu uma 

pré-seleção na primeira 
apresentação dos alistados 
para a seleção do exército 
no CTG Porteira Gaúcha, si-
tuado na Rua Capitão Baldu-
íno. Em caso de dúvidas ou 
mais informações, os inte-
ressados devem entrar em 
contato com a Junta Militar 
pelo telefone 51 3626.9150 
ramal 230 ou pelo e-mail js-
mtorres@torres.rs.gov.br

Um homem de 69 anos morreu 
atropelado em Torres. A fatalida-
de aconteceu por volta das 22h de 
terça-feira (13) na Avenida Caste-
lo Branco, quando o idoso foi 
atropelado por uma motocicleta.

Equipes do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 

(SAMU) e da Brigada Militar (BM) 
atenderam a ocorrência. A SAMU 
constatou o óbito.  Conforme 
levantado pelo portal Litoral na 
Rede, uma testemunha relatou 
aos policiais que a vítima estaria 
atravessando a rua, teria tropeça-
do e acabou sendo atingida pela 

motocicleta.
Os policiais isolaram o local 

para realização de perícia. O con-
dutor da moto, de 21 anos, foi en-
caminhado para prestar esclare-
cimentos na Delegacia de Polícia 
Civil de Torres. (FONTE – Litoral 
na Rede)

Idoso morre após ser atropelado 
por motocicleta em Torres

Recentemente, nos dias 7 e 8 de agosto, ocorreu uma pré-seleção na primeira apresentação dos alistados para a seleção do 
exército, em evento no CTG Porteira Gaúcha (foto)
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 COMPHAC - TROCA DE PNEU COM O CARRO ANDANDO
  TEXTO DE DIDERÔ CARLOS LOPES

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

 Em uma situação de normalidade os gestores públicos competentes

têm o devido cuidado ao criar ou adaptar as novas normas vigentes.

Ponderam sempre sobre as consequências antes de REVOGAR

qualquer preceito legal existente. Quando publicadas, estas opções

conscientes produzirão os resultados previstos antecipadamente.

Manter um sistema funcionando será sempre uma prioridade a ser

considerada.

 No município de Torres-RS não aconteceu exatamente assim no que

se refere ao Conselho Municipal do Patrimônio Histórico, Artístico e

Cultural - COMPHAC. O seu Regimento Interno foi revogado SEM que

antes fosse editada uma legislação que permitisse a continuidade das

atividades previstas sem sobressaltos. Diante dessa situação fica a

pergunta a ser respondida: qual seria a razão ou razões de

fundamento?

 Na publicação, pela ótica de quem revogou, seria por “fazer referência

a uma lei já revogada”, NÃO apontando ou sem deixar absolutamente

claro qual seria a “lei” a que se referia, portando, inserindo mais uma

dúvida de quais seriam essas segundas razões?

 Tentando simplificar - apenas o entendimento - a coletividade

necessita que o COMPHAC atue de forma plena, pois trata-se de um

“órgão deliberativo, consultivo, normativo e fiscalizador e de

assessoramento ao poder público”, razão pela qual foi instituído

legalmente com suas atribuições vigentes desde 2007, modificadas

em 2010, com Regimento Interno aprovado desde 2013, e mais,

novamente modificada em 2015 como se fosse uma consolidação

necessária para incluir a criação de um Fundo Municipal do Patrimônio

Histórico, Artístico e Cultural – FMPHAC no seu Art. 9º, e ainda, uma

alteração em 2018 quanto aos número de conselheiros.

 Ambas as leis básicas de 2007 e de 2015 tinham a mesma redação quanto ao

Regimento Interno: “O COMPHAC elaborará o seu Regimento Interno” no Art.

9º na primeira e no Art. 11 na segunda. O texto aprovado do Regimento Interno

citava a Lei 4080 de 2007 em apenas 2 artigos, (revogada), ou seja, os 98%

restantes não necessitavam modificações, ensejando que a melhor opção seria

harmonizar esses dois artigos à nova legislação de 2015.

 Jamais revogar integralmente, como foi feito, a não ser que existissem outras

razões além daquela que foi publicada. Ao apenas atualizar restaria ato

competente e estável. Se fosse de outra forma poderia gerar sérios

desdobramentos como lamentavelmente aconteceu, evidenciado a seguir.

 O Regimento Interno do COMPHAC aprovado pelo Dec. 361 de 2013, foi

REVOGADO pelo Dec. 72, de abril de 2023, imperfeito no que se refere às

justificativas como foi visto, provocou em consequência um “buraco” no sistema

existente de proteção dos bens culturais do município, pois encaminhava,

DESLEGITIMANDO a operação plena do órgão, levando os conselheiros,

legalmente convocados para um “trabalho relevante na comunidade” - com o

aceite desses sem remuneração - a uma posição insustentável, que culminou

em março de 2024, com o cessar de todas as reuniões do conselho, acrescidas

da entrega dos cargos de presidente e vice do colegiado, uma vez que sem

normas de funcionamento das reuniões, composição dos mandatos e

atribuições da diretoria e colegiado, etc... tornara-se muito difícil na prática

qualquer tipo de colaboração.

 Entendendo-se que o beneficiário final é a comunidade, peço ao Leitor que

faça estas perguntas para você mesmo: “será que realmente é isso que o

poder público queria que acontecesse, ou seja, o COMPHAC inoperante?”.

Será que “tinha consciência das consequências?”. Um indicativo que pode

ajudar a se conhecer as devidas respostas, aconteceu no dia 31/07/2024,

quando o legislativo de Torres-RS recebeu um Projeto de Lei sobre a criação

de um Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio Cultural.

 A expectativa antiga quanto ao executivo seria, que após ouvida a

comunidade, enviasse para o legislativo apenas o que faltava, ou seja, um

projeto de lei consolidando detalhes de como seria feita a “proteção dos bens

culturais”, pois os demais requisitos sistêmicos já existiam suficientes. Minuta

desta legislação, depois de ter sido aprovada pelo colegiado COMPHAC

enquanto se reunia, onde inclusive o poder público participa com vários

representantes, foi encaminhada para o gabinete do prefeito, que não aceitou a

proposta simplesmente não se manifestando. Optou pelo encaminhamento que

se conheceu agora sem consultar a comunidade.

Texto escrito por Diderô Carlos Lopes, Vice-presidente do Centro de Estudos

Históricos de Torres e Região – CEHTR.
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